

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA
Año III-Epoca VI

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA
Barcelona, viernes 16 diciembre 1932
Número 587

EDITORIAL

MOMENTO HISTÓRICO NACIONAL

La descomposición en los medios políticos no puede ocultarse. Es una repercusión comprensible del profundo malestar del estamento productor. Las inquietudes no son producto natural del temperamento, el carácter y la educación del hombre. Existen prelores, determinismos aparecidos en los torbellinos de circunstancias inesperadas, que obligan imperiosamente, doblando intenciones y propósitos. El poder de las situaciones ejerce una influencia decisiva que no existe individualmente, ni sector determinado que pueda desviar el curso fatal de los acontecimientos.

Unido a estos factores, de suma trascendencia en el proceso social que presenciamos, en completa descomposición, se agregan las incomprensiones y mentalidades incapaces, que se obstinan en perdurar con proyectos y soluciones contraproducentes.

Los retrocesos que se votaban son una representación viva de la incapacidad y del capanto hacia las transformaciones radicales que la época en que nos hallamos solicita perentoriamente. Es permanecer insensibles a las sensaciones visiblemente perceptibles de las palpitaciones que en la actualidad experimentan los pueblos. La reconcentración en sí mismo, agarrando entre las manos los objetos inservibles de nuestros antepasados con la intención de conservarlos inviolables, es el absurdo de las pequeñas y despreciables locuras que atenazan dolorosas las justas ilusiones y necesidades de una Humanidad desolada y con dureza vapuleada por inúmeros padecimientos.

De permanecer el régimen republicano aferrado a inmensos del calibre expuesto, precipitará las evoluciones, que germinan constantes y tenaces en la sociedad presente.

Alcalá Zamora, Azáña, Besteiro y numerosos hombres que figuran al frente de los destinos del país han dado patentes pruebas de su incompetencia para cumplir con la delicada misión de cocauzar los difícilísimos problemas que demandan una definitiva solución, hacia un decidido avance de estructuración social moderna que produzca sensaciones efectivas de transformación, sin temblar ante ninguna clase de obstáculos.

Se han colocado al nivel de los hombres de Estado de otros países y han seguido sus torpes enseñanzas, con todo y que las experiencias constituían una severa lección para los imitadores.

La virulencia a que han llegado las luchas entre el capital y el Estado contra el pueblo, en la torpez de mantener con empeño situaciones palmariamente insostenibles, como su decadencia manifiesta en cuantos factores intervienen, ha de ser la causa impulsora de un salto de proporciones profundas.

Intentar lanzarse al último recurso después del fracaso que la incapacidad gubernamental ha hecho patente, es persistir en el suicidio.

Variaciones en las personas que constituyen el Gobierno, compuestas de débil consistencia, implantación de una dictadura formalmente sanguiñaria, son soluciones absurdas que levantarán tempestades incontenibles de frenética desesperación.

¿Cuáles son, en definitiva, las intenciones que mantienen los republicanos y socialistas que usufructúan el Poder en estos días de tragedia y de hambre?

Que se hable claro. La situación es crítica y no admite dilaciones. ¿Seguirá el plomo, como razón suprema, dirigiendo las contiendas que forjan las angustias y necesidades de un pueblo?

No. Hay que desochar que esos métodos pronto serán impotentes para contener las lógicas e indiscutibles aspiraciones que predominan entre los explotados, entre los miseros, entre los desgraciados.

¿Se llegará a un golpe de fuerza? Sería criminal sólo intentar. Esperamos que la reflexión haga producir un sincero cambio de frente, que permita desarrollar un sensato proceso de evolución social. Si no es así, hay que confesar que las grandes fuerzas en pugna no tardarán en enfrentarse y llegar a una cruel contienda.

Emplazamos al Gobierno a que medite. Pero que la sirva de generosa y noble advertencia, la afirmación de que sus esfuerzos en sostener por la imposición el caos en que estamos metidos son una provocación de incalculables consecuencias.

ACTUALIDAD

LEYES DE EXCEPCION

« Parece que von Schleicher, supuestamente, probablemente, la derogación de la mayor parte de las medidas de excepción decretadas por el Gobierno von Papen, en Alemania.

Entre estos decretos de excepción está el de represión contra los autores de actos de terrorismo político, así como el de restricción sobre la libertad de prensa.

« No sé si en el país alemán, que, como el nuestro, ha tenido necesidad de usar procedimientos antidemocráticos para afirmar la democracia.

La medida del problema es igual aquí que allí. Después del absolutismo del Kaiser, el absolutismo de Hindenburg, el de von Papen, el de Hitler, que no llegó a gobernar, y ahora el de von Schleicher.

La medida de las leyes políticas en Alemania adquirió caracteres de verdadera tragedia. La pistola y el puñal llegaron a ensangrentar las calles de Berlín. Los partidos

entraron en franca batalla y se temió una catástrofe.

El praxianismo, el militarismo consagrado de los teutones evitó que se produjera. La clase trabajadora alemana, como la francesa, está idiotizada por el morbo chauvinista, bien preparado y mejor difundido por la plutocracia de sus respectivos países. An'a que la defensa de sus intereses de clase está la "Furia", ese mito que domina todas las ansias de renovación y liberación.

« ¡Leyes de excepción! Las hay en Alemania, en Francia, en Rusia y en Inglaterra. El mundo es un cárcel o un campo de experimentación donde se ejecuta el sádico placer de matar y maltratar a los seres humanos.

Alemania va a dejar en suspenso las leyes atrozísimas que servían para dominar la rebeldía. El tiempo nos dirá hasta qué fecha. El tiempo nos dirá también cuando van a dudar en España las medidas de excepción que "para salvar la República" han puesto en vigor los hombres de la "democracia".

ASPECTOS

LA ORIENTACION DE LOS SINDICATOS

Ofrecimos decir lo que debe ser el Sindicato en el futuro, y a ello vamos, con toda nuestra buena fe.

Evidentemente, el Sindicato actual no es, ni representa otra cosa que un instrumento de lucha al servicio de una causa justa de una idea definida.

Definido así, el Sindicato actual no puede ser trasplantado para la sociedad del futuro, para la sociedad que la revolución social ha de conquistar por y para el Comunismo anarquista.

El Sindicato actual pierde todas sus características porque sus funciones no corresponden al porvenir. Hoy mismo, en el transcurso del tiempo de una manera evolutiva, el Sindicato sufre transformaciones, se modifica en armonía con las corrientes progresivas, en relación con el medio ambiente, acopla todas sus actividades a lo que las circunstancias revolucionarias determinan. También sufre transformaciones y modificaciones en sus características profesionales y en sus modalidades y métodos de lucha y de acción. Esto ocurre, no en sentido regresivo, sino en sentido progresivo, en el orden técnico e ideológico. Si esto es un hecho que comprobamos a cada momento, no hay lugar a dudas que, desde ahora podemos afirmar, a base de un hecho real, la diferencia que existe entre un Sindicato como instrumento de lucha y una agrupación libre de productores.

El Sindicato actual adquiere su característica especial de instrumento de lucha, debido al actual sistema de producción que dirige y gobierna una clase que administra en su propio provecho el patrimonio colectivo que es fruto del esfuerzo productor.

La característica de "agrupación libre", la adquirirá cuando una vez derrumbado aquel sistema inicuo, la riqueza social como patrimonio común sea administrada directamente por todos los productores. Esto se alcanzará utilizando hoy el Sindicato como instrumento para suprimir todos los parados y los servicios inútiles de la actual administración capitalista.

Cuando la técnica sea puesta al servicio de la revolución y de todos los productores; cuando la agrupación libre entre en funciones, y disponga de las fuerzas productivas de toda la sociedad, tomará una ascensión prodigiosa y ofrecerá la garantía de un bienestar general.

Mientras no alcancemos, pues, la meta anhelada, veamos en el Sindicato el instrumento de lucha que, al servicio de una idea generosa como es el anarquismo, nos puede garantizar la estructuración de la organización libre de los productores.

No tenemos la pretensión de marcar normas de conducta a seguir en el futuro, porque es imposible prever hasta dónde alcanza la forma de la agrupación de la sociedad libre de iguales. Pero enfocamos sus "aspectos" en su aspecto múltiple, el grupo profesional dedicará sus actividades a la producción en todas las ramificaciones de la industria: desarrollo de la agricultura, servicios públicos, alimentación, vestido, albergue, transportes, comunicaciones, alumbrado, etcétera, etc. En el aspecto de las actividades, la agrupación libre para dar satisfacción a las necesidades intelectuales, estéticas, morales, desarrollará todas sus actividades en la intensificación de la enseñanza libre, por medio de los métodos racionalistas más en armonía con las ideas de libertad.

La libre comuna intercomarcal, comarcal, local, regional, vinculadas en los lazos federativos, formarán el eslabón de su unidad orgánica y moral como garantía de los intereses de la colectividad internacional, por la elaboración constante de las agrupaciones de estadísticas, pa-

ra la regularización clasificadora de la producción y consumo, por el intercambio de productos realizado entre las múltiples comunas profesionales y de afinidad.

En esto está sintetizado lo que es la organización libre de productores administrando directamente la producción de su esfuerzo común y repartiéndolo o intercambiándolo libremente, sin la intromisión política ni la ingerencia de una burocracia intrínseca y parasitaria que se imponga en nombre de cualquier poder coercitivo.

Librado Orestes

LOS INGENERADOS

Higiene social.—El doctor Leonard

Desde las investigaciones de Pasteur, las ciencias médicas cambiaron su rumbo. Se creyó, sin duda, que la causa eficiente de la mayor parte de enfermedades era el intrusismo de los organismos rudimentarios (microbios, bacterias, bacilos) en el superior organismo humano. La Medicina adelantó a paso de gigante; pero, ¿había llegado al pináculo de una ciencia ya inmutable?

Los posteriores estudios, rigurosamente llevados a cabo, han hecho surgir seriamente los puntos de vista en un principio únicamente aceptados. No hemos de negar que los supuestos microbios de un Puerro, en íntima relación con el profundo cambio en la estructura de las otras ramas de la ciencia, han minado las viejas concepciones. ¿Estamos, pues, en presencia de una Medicina nueva, inédita?

España ha seguido a la saga el movimiento científico internacional. Después de un Ramón y Cajal, cuyo genio es indiscutible, pero cuyo contenido doctrinal pertenece a otra época, no hemos tenido una alta figura representativa. Aunque en la sombra de la lucha cotidiana iba construyendo tenazmente un luminoso edificio doctrinal un hombre, aun no suficientemente conocido: el doctor Leonard.

Este hombre, cuya obra sólo ahora empieza a ser conocida entre la élite del mundo de las ciencias, viene realizando, con títulos de esfuerzo de intelecto, una obra que el tiempo había hecho necesaria: la unión inseparable de los conceptos médico-higiénicos con los conceptos sociológicos.

El doctor Leonard nació en 1881 en un pueblecito de la Cataluña del Norte. Hijo de una modesta familia artesana, conoció las privaciones inherentes a una sociedad fundada sobre la desigualdad. Cursó afanosamente la Medicina en las aulas barcelonesas. Recorrió el mundo; visitó las Repúblicas de América. Volvió a Europa con una plena conciencia revolucionaria, clara, podemos afirmar. Dedicado de lleno a las investigaciones en la atmósfera (en la que, en cierto modo, ha sido precursor de Piccard), llegó a conclusiones bien desaconsejadas en lo que respecta a la atmósfera de las grandes ciudades y su pernicioso influencia sobre la salud humana.

En nuestros días, inoportunamente en el estudio, el doctor Juan Leonard afirma rotundamente que la higiene orgánica y revolución social son inseparables, y que los adelantos de las ciencias médicas no servirán sus propósitos efectos en tanto que la actual organización social mantenga en la indigencia a millones de seres humanos. Acertó por temperamento, investigador por ocasión, el doctor Leonard, no lo dudamos, proseguirá en tan buen camino.

DE. PEDRO HERRANO

SEVILLA LA MÁRTIR

La Policía que en plena dictadura riverista disponía a su antojo de la libertad de los ciudadanos, es la misma que hoy, en República, persigue, encarcela, asalta y maltrata a obreros indefensos. — Hoy, como ayer, la Policía se vale de todos los procedimientos para cometer sus hazas

Sevilla, constantemente martirizada, sufre desde la implantación de la República todas las tragedias provocadas adrede por los leales servidores de Casares Quiroga.

Sevilla viene sufriendo día a día el premeditado terrorismo de los gobernantes ineptos e incapaces que hacen del "arte de gobernar" un sistema de poder opresor que trágicamente va desgarrando en firones la vida de los parias productores.

Plaza Nueva, Alameda de Hércules, calle Feria, Resolana, Triana, Parque María Luisa y Barrio de Fontanar, son los lugares del martirio y de la tragedia que sufre todo un pueblo bajo la dictadura de los gobernantes republicanos.

Los que han organizado esas tragedias sangrientas son bien conocidos. Bastos, Sol Sánchez, Valera Valverde, Peña Novo y ahora García Labella, son los inductores morales y materiales de todos los atentados a la libertad y a la vida de honrados trabajadores que sufren, a más de la explotación, el despotismo cruel en la trayectoria angusta de su calvario de miseria, sufrimiento, dolor y luto desgarrador.

Hoy, con estos datos oficiales, damos al público trabajador y a la opinión sana y honradamente liberal esta información, muy distinta de la versión oficial, para que todos enjuicen como es de justicia y conozcan la verdad.

Veamos. La noche anterior al día en que se desarrolló la tragedia en la casa número 11 de la calle de la Niña, de la barriada del Fontanar, la Policía afecta a la brigada social, acompañada

de una Sección de guardias de Asalto, empezó una represión contra los compañeros más significados de la organización, cuyos domicilios fueron asaltados y violados. Esta represión duró hasta la mañana del día siguiente. Llevados los penúltimos detenidos a la Jefatura de Policía, los de Asalto se dirigieron directamente al barrio de El Fontanar, a casa del camarada Manuel Guijarro. Al llegar allí la Policía y los de Asalto, llevaban sus pistolas amartilladas, hecho que prueba, según la versión de un testigo, que la Policía, llena de miedo, por saber que iban a detener a un "extremista", o premeditadamente, para eliminarlo de la lucha, no hicieron más que llegar, llamar a la puerta y, al verio asomar por ella, disparar simultáneamente.

Consumado el hecho aleve y quizás premeditado, la Policía alega que Guijarro disparó contra ella. Esto no es, no puede ser cierto. Guijarro, si hubiese tenido idea de disparar, era señal de que estaba prevenido, y al estar prevenido pudo tomar una posición estratégica, parapetándose y hacer blanco contra la Policía sin peligro para él. Sin embargo, tiene tres balazos que quizás le causen la muerte.

Analicemos la posición de las heridas y la posición que ocupaba el herido al recibir los tres balazos: una herida en el frente, en la parte del parietal izquierdo, con trayectoria hacia la derecha; otra en la parte izquierda de la garganta con idéntica trayectoria que la anterior; la tercera en el hombro izquierdo, con entrada y salida del proyectil, con trayectoria igual a las anteriores. Esto demuestra que el camarada M. Guijarro, al oír llamar a la puerta, se levantó a abrir, y una vez abierta la puerta, a medias asomó la cabeza para ver quién llamaba, y recibió la descarga cerrada de los agentes del orden. Se comprueba más: que dicho compañero tenía la parte derecha del cuerpo oculta con la puerta, y por lo tanto imposibilitado para tirar con la mano derecha sobre la Policía.

Al margen de esto hay un caso muy significativo. Habiendo disparado dicho compañero cuatro tiros a tan corta distancia, sobre bultos tan cercanos, según afirmación de la Policía, ¿cómo fue que ninguno de los agentes ha sido herido? ¿El sufrido la más leve rozadura de proyectil?

No hacemos más comentarios; a opinión pública sensata sabrá hacer deducciones lógicas y esclarecer la verdad sobre lo ocurrido en esta tragedia en la cual destacan las figuras siniestras que pilotan la dignidad de un pueblo. De Sevilla trágica, en cuyas calles una vez más la sangre inocente y generosa de los que sufren las amarguras de todas las tragedias ha sido vertida.

¡Cuántos dolores sufres, Sevilla mártir!

¡HA MUERTO FERNANDO UCLES!

¡Asesinos! — Un comunista de estado lo asesinó cobardemente, disparando detrás de una esquina. — El proletariado sevillano acudió en masa al entierro

El noble, el bueno y valiente compañero Fernando Ucles, víctima ayer de la infame deportación a Villa Cisneros, a aquellas tierras inhóspitas del Sáhara, herido por unas balas stalinianas, ha muerto a consecuencia de las mismas. Los aspirantes a guardias de Asalto esgrimen desahucadamente la pistola cuando están en el cuerpo defensor del proletariado, ese cuerpo vitorioso por los del brazalete rojo, por los mismos que esgrimen el estribo de la dictadura del proletariado y el frente único de masas.

Y, tras unas penosas operaciones, ha muerto en el Hospital de la madrugada. La trágica noticia corrió rápidamente por la capital. Pudo conseguirse su traslado al Hospital del Cementerio, acompañado por el proletariado sevillano en imponente manifestación.

Sobre las tres de la tarde congregase una muchedumbre enorme en los alrededores del Hospital. Mujeres, hombres, niños. Desahucado por la tardanza en sacarlo del departamento anatómico. La hermana y el hermano de Ucles lloran desgarradamente, conmoviendo a todos los que contemplamos esta manifestación de dolor.

Sale el féretro a hombros de unos muchachos. Y, con insuperables: las muchachas, en gran

número allí congregadas, disputase la hegemonía de ser ellas manifestación de conciencia proletaria? ¿Quién no vibra de emoción ante el gesto natural y espontáneo de estas florecillas amorosas y heroicas? Todos nos sentimos embargados por un sobrecogimiento sentimental al comprender la influencia de nuestros postulados humanistas y libertarios en el pueblo, este pueblo ametrallado, en todas las épocas de barbarie y opresión.

El acompañamiento llegó hasta la misma puerta del Cementerio. Las simpatías del compañero Ucles eran amplísimas. Ahora era secretario del Ramo Textil. Unas OCHO MIL PERSONAS, quizá más, apretujábanse en la amplia avenida que conduce a el mansión del no ser.

Se dió la sensación a todo el reaccionarismo y cavernicolismo sevillano de la fuerza prepotente que tiene la C. N. T., a pesar de toda la calamocha que gastan los comunistas pintando las fachadas de los edificios.

¡Contra las hordas del imperialismo bolchevique, causante directo de la muerte de este compañero! ¡Contra las otras hordas policiales, causante también de las heridas que sufre el compañero Manuel Guijarro, que por momentos nos hace temer otra nueva desgracia, justicia, justicia revolucionaria!



Ignacio P. Corchón

LIBERTAD DE PRENSA

«CIT», secuestrada

No nos sorprenden las arbitrariedades. Estamos acostumbrados a ellas. Además, sabemos perfectamente que, aunque para nosotros es la libertad de prensa, para ellos es la libertad de "ceto" al punto que...

«CIT» secuestrada. Por algo luchamos por la libertad. Por algo podemos afirmar que hoy, igual que ayer, la libertad es un mito con que se engaña al obrero.

Ya lo hemos dicho. Estos procedimientos sólo son buenos para desacreditar el régimen actual y valorizar nuestras ideas de libertad.

El fascismo en acción, en el pueblo de Amudévar

El Gobierno civil de la provincia de Huesca le gobierna y des gobierna un fascismo, conocido en los muchos atropellos que han sido víctimas, coincidiendo todos en pretender a la huelga...

El día 1 de diciembre, se proyectó a la reapertura del Sindicato, el cual llevaba seis meses clausurado. A los cuatro días se abrió un campamento una conferencia a cargo del compañero Ascaso...

Este acto puso fuera de a las autoridades locales y provinciales, no porque hubiera ningún desmán, que no lo hubo, sino porque aquello constituyó un paso más, un triunfo para nuestra gloriosa e invencible Confederación Nacional del Trabajo.

PRIMER ATROPELLO. Transcurrieron cuatro días, y por la mañana desearon toda su fealdad clausurando el Sindicato...

SEGUNDO ATROPELLO. El pueblo volvió a estacionarse. Ya no eran cincuenta, era todo el pueblo. Ya no eran los obreros solos, eran sus madres, sus hermanas, sus novias...

EL CONFLICTO FERROVIARIO

Mientras los socialistas, vendidos a las Empresas ferroviarias, traicionan únicamente los intereses de los obreros del carril, la familia ferroviaria, con una alta comprensión de lucha, apréstase a plantear la batalla a las Compañías, Gobierno y Jabbales que, defendiendo sus anchuras, lo apoyan en sus concupiscencias

En medio del mar impetuoso de las pasiones, que rugen al impulso de la tempestad de brotes...

Los días pasan, los gobernantes hacen oídos de mercader para no escuchar los clamores de los ferroviarios. Entretanto, la hora de la polea se aproxima y los ochenta mil, los cien mil ferroviarios...

Los días pasan, los gobernantes hacen oídos de mercader para no escuchar los clamores de los ferroviarios. Entretanto, la hora de la polea se aproxima y los ochenta mil, los cien mil ferroviarios...

presente, muerte, paralización, enervamiento y explotación. De un lado, la ética austera del trabajo productivo, la equidad y la justicia, encarnadas en la personalidad humana del obrero productor...

Problema moral y económico transformado en problema de fuerza debido a los intereses de un Estado—entre las partes interesadas.

De un lado, los ferroviarios, fieles de todas las actividades, alma del movimiento de locomoción, nervio motor del transporte terrestre que, maltratados, desahuciados, explotados y desahuciados sus demandas y que, para alcanzarlas, se ven obligados a paralizar todo el tráfico ferroviario.

Al otro extremo, las Compañías ferroviarias, con sus Comités de administración, milloneros, con los cuales compran conciencias, doblando la voluntad de los gobernantes, que a su vez mueven el organismo Estado, con su cohorte de parásitos y sátrapas...

Al otro extremo, las Compañías ferroviarias, con sus Comités de administración, milloneros, con los cuales compran conciencias, doblando la voluntad de los gobernantes, que a su vez mueven el organismo Estado...

Quiéramos que la equidad se imponiera y que no hubiese vencedores ni vencidos. Pero la vida es así y lo más humano, el mal no ocurre y la lucha llega, la clase ferroviaria triunfa, porque a su lado estarán todos los combatientes activos...

Con el apoyo directo del proletariado español, el flujo ferroviario triunfará. Triunfará en esta hora decisiva de las grandes conmociones sociales.

LA IMPOTENCIA DE LOS PERPETUOS TRAIDORES, SE REFLEJA EN SUS ACTOS. Prieto, el ministro socialista, el hombre íntegro que denuncia con voces tonantes y verbo eucélico de falso revolucionario los abusos y tropelías por la dictadura primoniverista...

Prieto, el ministro socialista, el hombre íntegro que denuncia con voces tonantes y verbo eucélico de falso revolucionario los abusos y tropelías por la dictadura primoniverista...

el ferroviario español se queja de vicio. No nos ha de preocupar el hecho que la habrá reportado su excelente labor, como tampoco debe preocuparnos los estridentes chillidos que aún dan por ahí, don Trifón, el acopiador de frutas, al ver cómo, no ya los ferroviarios de la joven y pujante F. N. I. F. sino los de su propio feudo el Sindicato Nacional, se apartan aquejados de él y sus congéneres...

Todos los dirigentes del averiado Sindicato Nacional ante el entusiasmo y la rebeldía que reinan entre los explotados del carril para llevar hasta donde sea la conquista de sus mejoras y prevido lo que para ellos significa esto, hacen declaraciones a la prensa, en las cuales traían en vano de quitar importancia al conflicto que se avizora y visten conceptos insubstanciales para quienes tratan de hacer efectivas dichas mejoras...

Pero no hemos de prestar atención a este juego, pues es la resultante lógica de la impotencia reaccionaria que sienten estos señores al contemplar abatidos aquellas masas de explotados que cual cera moldearon para ambiciones personales y que hoy no pueden manejar a su antojo, pues rebelde, preñada de amenazas, se yergue dispuesta a vencer y arrebatarse lo que en todos los tonos de la humanidad solicitó durante tantos años.

En estos momentos decisivos que vivimos y cuando la lucha se dibuja pujante, no podemos ni debemos detenernos en nuestro camino a escuchar palabras dictadas para sembrar el confusiónismo en nosotros; al contrario, hemos de avivar el paso, pero mirando con detenimiento el lugar donde asentamos.

Es necesario que todos, abolutamente todos, sin distinciones ideológicas que nos dividan, nos aprestemos a la lucha formados en nuestros puestos de combate; es necesario que en todos los servicios y en todos los lugares se formen los Comités de lucha y de huelga, dotándolos de la robustez y flexibilidad necesaria para que respondan de una manera ágil.

Ferrovionario, hambriento del carril, te esperan tus hermanos. Es necesario que formes con ellos para reivindicar nuestra clase. No bese la mano capitalista que no te da siquiera para comer. Que ni uno solo traicione a sus compañeros.

¡Todos en pie y a la huelga! —El Comité Regional de Relaciones de la Región Catalana.

A LOS FERROVIARIOS, EN GENERAL, Y, MUY PARTICULARMENTE, A LOS RE-TRAIDORES. A ninguno de los que dependen de las empresas carrieras se nos deben pasar por alto los fundamentos por los cuales atravesamos para defender los intereses que muy nuestros son como trabajadores que somos y otros derecho a vivir que tenemos y que no debemos esperar a que ninguno nos los defienda...

¡Claro! ¡Qué le puede importar a un gobernador civil que haya cinco familias que sangüídeen, una, la de Fernando Martín, en la vecina ciudad de Sabadell, y las de Bernardini, Turcinovich, Sofra y la mía, a más de mil kilómetros de aquí, en el abismo infernal del fascismo italiano?

¡Qué le puede importar a usted, señor Moles, que una vez por semana, un viejecito, el padre de Fernando Martín, venga, encorbado bajo el dolor más hondo, en el sombrío interior de la cárcel, a preguntarle a su hijo, al único soteo de su vida, cuándo volverá al hogar, hoy triste y frío, cuando terminará este secuestro insoportable que dura desde hace cerca de un año?

¡Qué le puede importar a usted, jefe superior de Policía, a la "Esquerria", a la "Lliga", a toda la oligarquía catalana y castellana, que en Italia hayan madres que lloran porque a usted le da la gana de pisotear las leyes, reteniendo a los hijos en la cárcel, a pesar de haber sido declarados en libertad por las autoridades judiciales que representan el código de represión de la neo República super-fascista?

Ya sé que a usted no le da ni frío ni calor todo esto. Pero me gusta recordarle, señor Gobernador, que por encima de todos los atropellos, de todos los abusos, de todas las inhumanidades está la voluntad del pueblo, la justicia del pueblo, la revolución de los hijos del campo, de la mina, del taller y de la fábrica, que ya delinea su alba roja y negra por tierras de Asturias, de Extremadura y de Andalucía, y que en su próspero mañana llegará redentora hasta la veleidada Cataluña, tierra de la doble redención y de las su-puestas libertades.

Usted me dispensará si me atrevo nuevamente a molestarle, y en momentos algo críticos para la "adorable" República, de la cual usted es uno de los fundadores más ázules y más devotos.

A pensar de que los oídos le

deben zumban como un motor en marcha forzada, repleniéndose a usted la misma trágica y dolorosa canción, le diré que soy uno de los cinco presos gubernativos que usted tiene vitallados en la mazmorra del caballero de industria señor Alfonso de Rojas, y de otros lugares, con oficinas, celdas, sótanos, laboratorios, cocinas (cocina), tiendas de explotación (economato) y cámaras mortuorias (enfermería) en la calle de Entenza.

La verdad que usted, señor Gobernador, ha prestado mucha más atención a la llegada de Herriot a España, cuando vino a negociar, con el curuleto del Gobierno, el pellejo de medio millón de trabajadores españoles en caso de una próxima guerra o a las formalidades de pelo del "revolucionario del Parlamento" que no a la voz de protesta levantada por SOLIDARIDAD OBRERA en favor de los cinco víctimas de la Unidad de pre-judicial del inefable abuso de autoridad de usted.

¡Claro! ¡Qué le puede importar a un gobernador civil que haya cinco familias que sangüídeen, una, la de Fernando Martín, en la vecina ciudad de Sabadell, y las de Bernardini, Turcinovich, Sofra y la mía, a más de mil kilómetros de aquí, en el abismo infernal del fascismo italiano?

¡Qué le puede importar a usted, señor Moles, que una vez por semana, un viejecito, el padre de Fernando Martín, venga, encorbado bajo el dolor más hondo, en el sombrío interior de la cárcel, a preguntarle a su hijo, al único soteo de su vida, cuándo volverá al hogar, hoy triste y frío, cuando terminará este secuestro insoportable que dura desde hace cerca de un año?

¡Qué le puede importar a usted, jefe superior de Policía, a la "Esquerria", a la "Lliga", a toda la oligarquía catalana y castellana, que en Italia hayan madres que lloran porque a usted le da la gana de pisotear las leyes, reteniendo a los hijos en la cárcel, a pesar de haber sido declarados en libertad por las autoridades judiciales que representan el código de represión de la neo República super-fascista?

Ya sé que a usted no le da ni frío ni calor todo esto. Pero me gusta recordarle, señor Gobernador, que por encima de todos los atropellos, de todos los abusos, de todas las inhumanidades está la voluntad del pueblo, la justicia del pueblo, la revolución de los hijos del campo, de la mina, del taller y de la fábrica, que ya delinea su alba roja y negra por tierras de Asturias, de Extremadura y de Andalucía, y que en su próspero mañana llegará redentora hasta la veleidada Cataluña, tierra de la doble redención y de las su-puestas libertades.

Usted me dispensará si me atrevo nuevamente a molestarle, y en momentos algo críticos para la "adorable" República, de la cual usted es uno de los fundadores más ázules y más devotos.

A pensar de que los oídos le

ECOS DE LA CARCEL

El feudo de Rojas.—Denuncia de unos presos.—Carta abierta al señor Moles. Unas palabras nuestras

Las cárceles de la República siguen siendo las cárceles de la Monarquía. El trato que se da a los presos no puede ser más cruel. Sobre todo, a los presos enfermos. A continuación publicamos, tal como ha llegado a nuestras manos, una protesta, una denuncia; es algo que horroriza solamente al leerlo.

Pues a las promesas de los mandarines de hoy y de la señorita Kent, todo sigue peor que antes. Dejamos que hablen los presos y vosotros, trabajadores, no olvidéis que la República tiene estas cárceles y de el trato que damos a todos los obreros de España, y que seguramente está reservado para vosotros los mañana el hambre de vuestros hijos os obliga a pedir pan.

LOS ENFERMOS, DENUNCIAN

Se acaba de poner en vigor un código, en el que uno de sus artículos dice: "Será castigado por la ley todo aquel funcionario público o funcionario de Prisiones que empiere rigurosidad máxima con cualquiera de los detenidos que tuviere bajo su custodia."

¿Está enterado de esto Rojas? Pues, bien; en la enfermería de esta Prisión los enfermos tenemos un haber de tres pesetas cada uno; de ellas no percibimos ni la mitad y, además, la carne que se nos da ni los perritos de la comarica. Es de la peor calidad que existe en Barcelona; el pescado, de lo más ordinario que se consume. De la leche, ni hablar siquiera de ella, pues se nos sirve de una botella de cinco kilos, que es de la remota caballería. La mayoría de los días hay que tirar. La fruta, la mayoría de los días hay que tirar, porque viene podrida o verde.

Al señor Rojas se le han hecho en varias ocasiones las reclamaciones oportunas; pero se conoce que es sordo. Cada día sigue todo peor. Y la asistencia de la enfermería? Es ya lo último. Aquí tiene uno la vida a expensas de cualquiera. Hará aproximadamente ocho o diez días ingresé en la enfermería, y de la segunda galería, con un enfriamiento en el vientre, el señor Amador Reyes, que ocupa la celda número 51, y los muy "ilustres" primateantes, sin tener en cuenta que el mencionado individuo es cardaco, le aplicaron una inyección de morfina, que por carambola no se lo llevó al país de los que no vuelven. No para aquí todo. Según ellos, me vieron precisados a aplicarle otra inyección, pero esta vez tenía que ser de aceite alcanforado; pero, ¡oh, error de los errores!, en vez de aceite alcanforado, le aplicaron dos una en el brazo y otra en un muslo, de aguijón y trementina. ¿Puede ser esto tolerado? Ahora resulta

que a consecuencia de estas graves equivocaciones el referido tiene que ser operado de ambos lados. ¿Qué confianza puede tener con la asistencia de la prisión? Ninguna.

Por lo tanto, pedimos que judicialmente se manden médicos ordenados por el Juzgado o que sea trasladado al Hospital Clínico, para que allí se le opere, y que se apliquen las responsabilidades a quien tenga la culpa. El mencionado recluso ha solicitado varias veces hablar con el director; pero Rojas, con la inhumanidad que le caracteriza, inhumanidad que le caracteriza—se ve que la vida de un ser humano no le interesa—no ha accedido a ello. El recluso Joaquín Peláez García, que ocupa la celda número 8 de la enfermería, hace dos meses y medio que está imposibilitado en la cama, sin poder descansar ni de día ni de noche, por los continuos y fuertes dolores que le ocasionan su enfermedad. En médico de la prisión ha recibido varias veces el medicamento que para la misma le es conveniente, pero el inhumano Rojas no trae el medicamento.

El día 7 del corriente, el mencionado recluso dirigió una instancia a la Dirección de esta prisión, haciendo presente su estado por falta del medicamento. Y aquí es donde llega ya el colmo de la desfachatez de Rojas. En contestación a la mencionada instancia le mandó una nota, escrita a máquina y firmada por él mismo, en la que decía: "Hoy mismo le mandado a buscar el medicamento." Y a continuación se le hizo firmar el referido.

Fues, bien; hasta hoy, día de la fecha, el medicamento no ha venido. ¿Se quiere más cinismo? ¿Es que no tiene bastante con robarnos la mitad de los alimentos, que quiere hasta matar a los enfermos por falta de medicamentos? Esto es cruel e insoportable. Aquí se mata a los sanos y a los enfermos.

Pedimos, a quien corresponda, que se pasehe al Juzgado de guardia, junto con una Comisión de médicos forenses, para que comprueben que todo cuanto en el presente escrito denunciarnos es cierto.

¿Se hará justicia? ¿Se escuchará nuestro clamor? Los reclusos de la Prisión Central de Barcelona Joaquín Peláez, Español Daniel, Antonio López, Francisco Orogaray, A. Reyes, y otros.

SEGUNDA CARTA ABIERTA AL GOBERNADOR CIVIL DE BARCELONA

Usted me dispensará si me atrevo nuevamente a molestarle, y en momentos algo críticos para la "adorable" República, de la cual usted es uno de los fundadores más ázules y más devotos.

A pensar de que los oídos le

deben zumban como un motor en marcha forzada, repleniéndose a usted la misma trágica y dolorosa canción, le diré que soy uno de los cinco presos gubernativos que usted tiene vitallados en la mazmorra del caballero de industria señor Alfonso de Rojas, y de otros lugares, con oficinas, celdas, sótanos, laboratorios, cocinas (cocina), tiendas de explotación (economato) y cámaras mortuorias (enfermería) en la calle de Entenza.

La verdad que usted, señor Gobernador, ha prestado mucha más atención a la llegada de Herriot a España, cuando vino a negociar, con el curuleto del Gobierno, el pellejo de medio millón de trabajadores españoles en caso de una próxima guerra o a las formalidades de pelo del "revolucionario del Parlamento" que no a la voz de protesta levantada por SOLIDARIDAD OBRERA en favor de los cinco víctimas de la Unidad de pre-judicial del inefable abuso de autoridad de usted.

¡Claro! ¡Qué le puede importar a un gobernador civil que haya cinco familias que sangüídeen, una, la de Fernando Martín, en la vecina ciudad de Sabadell, y las de Bernardini, Turcinovich, Sofra y la mía, a más de mil kilómetros de aquí, en el abismo infernal del fascismo italiano?

¡Qué le puede importar a usted, señor Moles, que una vez por semana, un viejecito, el padre de Fernando Martín, venga, encorbado bajo el dolor más hondo, en el sombrío interior de la cárcel, a preguntarle a su hijo, al único soteo de su vida, cuándo volverá al hogar, hoy triste y frío, cuando terminará este secuestro insoportable que dura desde hace cerca de un año?

¡Qué le puede importar a usted, jefe superior de Policía, a la "Esquerria", a la "Lliga", a toda la oligarquía catalana y castellana, que en Italia hayan madres que lloran porque a usted le da la gana de pisotear las leyes, reteniendo a los hijos en la cárcel, a pesar de haber sido declarados en libertad por las autoridades judiciales que representan el código de represión de la neo República super-fascista?

Ya sé que a usted no le da ni frío ni calor todo esto. Pero me gusta recordarle, señor Gobernador, que por encima de todos los atropellos, de todos los abusos, de todas las inhumanidades está la voluntad del pueblo, la justicia del pueblo, la revolución de los hijos del campo, de la mina, del taller y de la fábrica, que ya delinea su alba roja y negra por tierras de Asturias, de Extremadura y de Andalucía, y que en su próspero mañana llegará redentora hasta la veleidada Cataluña, tierra de la doble redención y de las su-puestas libertades.

Usted me dispensará si me atrevo nuevamente a molestarle, y en momentos algo críticos para la "adorable" República, de la cual usted es uno de los fundadores más ázules y más devotos.

A pensar de que los oídos le

INMORALIDADES

Lo que no sabe o no quiere saber «L'Opinion»

Los que redactan "L'Opinion" se vanaglorian de que todo lo oían y saben antes que nadie; es decir, son un prodigio de diligencia. Además, a "L'Opinion" le preocupan tanto los atracos perpetrados contra poderosas compañías que impunemente han arruinado a centenares de familias, que trina contra SOLIDARIDAD OBRERA porque no protesta de los mismos en sitio preferente y con grandes titulares.

Por lo que vamos a poner en consideración de la opinión pública, es evidente que los de "L'Opinion", cuando las comiencen, hacen la vista gorda y no se enteran de nada, o bien callan a sabiendas, ya que para mantener su arribo político los convienen que el pueblo se entienda en la corrupción y el vicio.

Y vamos al caso. En la barrida de San Andrés se juega descaradamente y a la vista de todo el mundo; incluso se permite la entrada a los menores de edad, a los juegos tirados como el siete y media y los dados. Hay ya infinidad de madres y esposas que lloran amargamente por no haber percibido del hijo o del marido la semana para subvenir a las imprescindibles necesidades del hogar, por haber dejado sus deudas del producto de toda una semana de trabajo en el tapete verde del antro de corrupción y del vicio.

Para evitar los efectos, antes se han de suprimir las causas, señores de "L'Opinion".

En estos momentos decisivos que vivimos y cuando la lucha se dibuja pujante, no podemos ni debemos detenernos en nuestro camino a escuchar palabras dictadas para sembrar el confusiónismo en nosotros; al contrario, hemos de avivar el paso, pero mirando con detenimiento el lugar donde asentamos.

Es necesario que todos, abolutamente todos, sin distinciones ideológicas que nos dividan, nos aprestemos a la lucha formados en nuestros puestos de combate; es necesario que en todos los servicios y en todos los lugares se formen los Comités de lucha y de huelga, dotándolos de la robustez y flexibilidad necesaria para que respondan de una manera ágil.

Ferrovionario, hambriento del carril, te esperan tus hermanos. Es necesario que formes con ellos para reivindicar nuestra clase. No bese la mano capitalista que no te da siquiera para comer. Que ni uno solo traicione a sus compañeros.

¡Todos en pie y a la huelga! —El Comité Regional de Relaciones de la Región Catalana.

A LOS FERROVIARIOS, EN GENERAL, Y, MUY PARTICULARMENTE, A LOS RE-TRAIDORES. A ninguno de los que dependen de las empresas carrieras se nos deben pasar por alto los fundamentos por los cuales atravesamos para defender los intereses que muy nuestros son como trabajadores que somos y otros derecho a vivir que tenemos y que no debemos esperar a que ninguno nos los defienda...

¡Claro! ¡Qué le puede importar a un gobernador civil que haya cinco familias que sangüídeen, una, la de Fernando Martín, en la vecina ciudad de Sabadell, y las de Bernardini, Turcinovich, Sofra y la mía, a más de mil kilómetros de aquí, en el abismo infernal del fascismo italiano?

¡Qué le puede importar a usted, señor Moles, que una vez por semana, un viejecito, el padre de Fernando Martín, venga, encorbado bajo el dolor más hondo, en el sombrío interior de la cárcel, a preguntarle a su hijo, al único soteo de su vida, cuándo volverá al hogar, hoy triste y frío, cuando terminará este secuestro insoportable que dura desde hace cerca de un año?

¡Qué le puede importar a usted, jefe superior de Policía, a la "Esquerria", a la "Lliga", a toda la oligarquía catalana y castellana, que en Italia hayan madres que lloran porque a usted le da la gana de pisotear las leyes, reteniendo a los hijos en la cárcel, a pesar de haber sido declarados en libertad por las autoridades judiciales que representan el código de represión de la neo República super-fascista?

Ya sé que a usted no le da ni frío ni calor todo esto. Pero me gusta recordarle, señor Gobernador, que por encima de todos los atropellos, de todos los abusos, de todas las inhumanidades está la voluntad del pueblo, la justicia del pueblo, la revolución de los hijos del campo, de la mina, del taller y de la fábrica, que ya delinea su alba roja y negra por tierras de Asturias, de Extremadura y de Andalucía, y que en su próspero mañana llegará redentora hasta la veleidada Cataluña, tierra de la doble redención y de las su-puestas libertades.

Usted me dispensará si me atrevo nuevamente a molestarle, y en momentos algo críticos para la "adorable" República, de la cual usted es uno de los fundadores más ázules y más devotos.

A pensar de que los oídos le

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or index reference.

EN PRO DE LA LIBERTAD DE PRENSA

Energica protesta ante el presidente de la Cámara, al que piden imponga severas penas a los culpables de estos atropellos e injusticias

Madrid, 15. — Los diputados José Horn, Jesús María Leizaola, Joaquín Bedua, Antonio Pildain y Manuel Robles Arangui, de la minoría vasconavarra, han presentado al presidente de la Cámara un documento de protesta por la detención de Robles Arangui, efectuada recientemente en Bilbao, de orden gubernativa, con motivo de la re-

cogida del periódico nacionalista "Jagt-Jagt". En el documento relatan los hechos ocurridos y citan entre otros artículos de la Constitución, el 55 y el 56, por lo cual elevan energética protesta ante el presidente de la Cámara, al que piden imponga un apercibimiento severo a los culpables.

LA HUELGA GENERAL DE SALAMANCA

La tranquilidad es completa durante la madrugada, pero en los pueblos de la provincia continúan produciéndose graves disturbios, siendo cortadas las comunicaciones telefónicas y telegráficas e interceptadas las carreteras. - Clausura de Centros y detención de los Comités de huelga y directivas. - La Guardia Civil sostiene un tiroteo con los huelguistas, del que resulta cuatro heridos graves. - Los obreros campesinos destruyen los sembrados y sueltan el ganado. - El gobernador ha dado órdenes severísimas y ha pedido el envío de fuerzas

Salamanca, 15. — La tranquilidad durante la madrugada ha sido completa en la ciudad y provincia, notándose ciertas anomalías y efervescencia durante el día.

Los elementos agrarios se han constituido en sección casi permanente para recoger una amplia información de los sucesos. Las noticias recibidas de Villavieja dicen que han sido arrancados los postes telefónicos que fueron atravesados en la carretera para interceptar el tránsito.

Durante la pasada noche fueron cortadas las comunicaciones telefónicas y telegráficas con varios pueblos de la provincia, donde se han producido grandes disturbios.

El gobernador dijo que el tren número 402, de la línea de Lisboa a París, descarriló, a las once de la noche, entre Carpio y Villarrodrigo, en el kilómetro número 96, a causa —según dicen— de un desprendimiento de tierras.

Fueron cortadas también las comunicaciones telefónicas con Villagudino.

A las dos de la madrugada han ingresado en la cárcel siete miembros del Comité de huelga de Velilla.

El gobernador civil ha ordenado la clausura de la Casa del Pueblo de Natilla de los Caños y la detención de los directivos de la Sociedad Obrera, acusados de haber cometido actos de sabotaje.

LOS CENTROS CAVERNícolas

Serán abiertos cuando terminen las huelgas o se celebren elecciones

Madrid, 15. — Rodezno y Lammie, de Clairac gestionario, cerca del ministro de la Gobernación, la reapertura de varios centros tradicionalistas, uno en Santander, otro en Bilbao, cinco en Zaragoza, dos en Córdoba y diez o doce en Valencia y su provincia.

Sainz Rodríguez ha solicitado la reapertura de dos centros de la derecha regional independiente en Torrelavega y Santander. Gli Nobles ha solicitado la reapertura de algunos centros de Acción Popular en Oviedo y su provincia. El ministro le prometió que los de Oviedo serían autorizados para funcionar tan pronto termine la huelga. Así mismo le prometió que cuando se celebren las elecciones no estará clausurado ningún centro.

La carrera política de todos los que sirven a la reacción y a la dictadura

Madrid, 15. — Ha sido nombrado secretario político del ministro de Agricultura, su antiguo secretario particular, Garciatoral, ex gobernador civil de

El acta de Calvo Sotelo, vacante

Madrid, 15. — Entre las actas que saldrán a votación para las vacantes que exigen las Constituyentes, figura la del señor Calvo Sotelo, ex ministro de la Dictadura, inhabilitado por sentencia del Tribunal de Responsabilidades.

El traspaso de servicios a Cataluña

Madrid, 15. — La Comisión Mixta, nombrada para la aplicación del Estatuto de Cataluña y traspaso de servicios a la Generalidad, continúa sus trabajos.

La primera reunión en Barcelona se celebrará mañana viernes, siendo muy posible que en ella se estudie la ponencia sobre Seguros Sociales.

La catástrofe de Alcalá del Júcar

Albacete, 15. — Se reciben noticias referentes a la catástrofe de Alcalá del Júcar.

Esta tarde han terminado los trabajos de salvamento, habiendo regresado las autoridades, el cuerpo de bomberos y el personal técnico.

Se calcula en cincuenta toneladas el peso de la roca que cayó sobre las casas.

Las víctimas son diez, y solamente se han salvado el niño de seis años Juan Dámaso Aranda y dos jóvenes de 15 años, que se encontraban fuera de las casas.

La pasada noche muchos vecinos abandonaron sus viviendas y pasaron la noche en las calles ante el temor de nuevos hundimientos.

El gobernador anunció que enviaría técnicos para estudiar las medidas a adoptar en evitación de posibles hundimientos.

Otro conflicto

Cádiz, 15. — Comunican de Jerez de la Frontera que los obreros arrumbadores de las antiguas casas de la localidad abandonaron el trabajo, secundando su actitud los de otros gremios.

Algunos grupos recorrieron las calles, visitando las tabernas y pidiendo pan para las familias.

Los patronos pidieron se adoptaran precauciones.

Ha llegado de Sevilla una sección de guardias de Asalto.

LA CUESTION DE LAS DEUDAS

Opiniones de los jefes políticos de los Estados Unidos, acerca del acuerdo de la Cámara francesa

Washington, 15. — El acuerdo de la Cámara francesa, negándose a pagar los vencimientos de hoy, han suscitado gran variedad de comentarios en el Congreso.

La impresión general es de que debe aguardarse el desarrollo de los acontecimientos y que no hay que precipitarse.

Mr. Willys, miembro de la Comisión de "Ways and Means" declara que este incumplimiento es muy grave, ya que Francia durante la guerra declaró que estaba dispuesta a devolver las cantidades recibidas.

Añade que esta actitud no es susceptible de aumentar el aprecio de los Estados Unidos por Francia.

El jefe demócrata, Mr. Reaney, ha hecho las siguientes declaraciones:

"Creo que el desarrollo de los acontecimientos de París se debe a nuestra situación incierta. Nunca hemos aceptado claramente la moratoria Hoover.

Francia puede pagar, pero no quiere; nosotros no debemos, por consiguiente, hacer rebajas."

El senador demócrata, señor MacKeller, observa que no es Alemania la única potencia que convierte sus obligaciones nacionales en papeles mojados.

"Creo —dice— que este es el acto más desgraciado que una nación haya cometido en la Historia."

Por su parte, el coronel Hayes, de Cleveland, declara que la depresión de los Estados Unidos continuará durante todo el año próximo.

Afirma que el Gobierno federal probablemente destruirá todas las aspiraciones inflacionistas, ya que acaso conseguirá reajustar firmemente la economía, antes que elevar los precios, siguiendo el proceso de inflación.

Declaraciones de Roosevelt

Nueva York, 15. — En su residencia de Albany, Mr. Roosevelt ha recibido a los periodistas, declarando que está faltada de fundamento la suposición de un periódico francés, que lo atribuye una actitud francamente desfavorable a la anulación de los intereses de las deudas de guerra.

Ha añadido que hasta que entre en funciones presidenciales, en marzo próximo, no piensa adoptar ninguna actitud pública, por lo que se refiere a las deudas.

Sobre las tarifas aduaneras, declara que debe recordar sus palabras en la última campaña presidencial.

¿Próxima guerra?

Washington, 15. — Un alto funcionario del Estado ha declarado, sobre el acuerdo de la Cámara francesa, de no pagar los vencimientos de hoy:

"Francia debe cargar con las responsabilidades de un acto así. Ya no estamos dispuestos ni a discutir ni a argumentar. En último extremo esperamos a que Francia declare sus intenciones futuras."

Asamblea de ferroviarios en Ferrol

Coruña, 15. — Los ferroviarios de El Ferrol, celebrarán una asamblea el 19 del actual, en que acordarán las soluciones sobre mejoras.

Tomarán parte varios ferroviarios.

Incidentes a causa de la vista de un proceso

Bilbao, 15. — En la Audiencia se ha celebrado la vista de la causa, en tribunal de jurado, por los sucesos ocurridos el 17 de enero junto al Circulo Tradicionalista, en los que resultaron varios muertos y heridos.

Aparecen como procesados Santos Sanz León Charralde y Francisco Salinas.

El Jurado dictó veredicto de inculabilidad para Santos, pues el fiscal retiró la acusación y la mantuvo contra León y Francisco.

Se accedió a que se viera la causa por nuevo jurado.

Al ser llevados a la cárcel los procesados, sonaron varios disparos y en la calle hubo cargas, sin consecuencias.

La religión en Méjico

Córdoba (Méjico), 15. — La Policía ha detenido al sacerdote Vicente Berrones y a varias mujeres, por asistir a la misa.

El sacerdote ha sido encarcelado y las mujeres multadas con cien pesos cada una.

La insolencia francesa

Washington, 15. — En los medios oficiales se dice que la primera reacción experimentada en los Estados Unidos por la caída del Gobierno francés, es de no darse por enterados de la insolencia francesa, confiando todavía que Francia hará honor a su palabra.

El aspecto que ha tomado en Francia esta cuestión, ha causado la mayor sorpresa en los centros oficiales de Washington, donde se cree que París abandonará su actual actitud violenta.

El dinero que recibe los Estados Unidos

Washington, 15. — El total que cobrarán los Estados Unidos hoy en concepto de deudas de guerra será de 100,000 millones de dólares.

Inglaterra pagará la parte principal, o sea 95,500,000 dólares.

Lo demás es producto de los pagos de Italia y Yugoslavia.

DE LOS SUCESOS DE MULA

Ha fallecido uno de los heridos, constituyendo el entierro una gran manifestación de duelo

Murcia, 15. — Han llegado los diputados socialistas Laureano Sánchez Gallego y José Ruiz del Toro, que se han trasladado a Mula para informarse de los sucesos allí ocurridos.

Se verificó el entierro de otro de los heridos, Isidoro Pérez Navarro, que falleció ayer. El comercio cerró sus puertas.

AVISOS Y COMUNICADOS

El camarada Montblanch, del Ateneo Libertario de Sans, o un compañero de la Comisión de intercambio de libros con el interior de la cárcel, comunicará, lo antes posible, con Serapio Pérez, galería tercera, número 241.

El Grupo "Rebeldes Renacer", desea relacionarse, lo antes posible, con algún grupo o camarada de Puigcerdá. Dirigirse a SOLIDARIDAD OBRERA.

La Agrupación Cultural "Floral", de Barcelona, con domicilio en la calle Juan Güell, 107, Sans, desea ponerse en contacto, lo antes posible, con el compañero secretario del Ramo de Construcción de Rubí, para un asunto de interés.

Se pone en conocimiento de las camaradas comisionadas de Casas Baratas, que el próximo domingo, a las cuatro de la tarde, y en el sitio de costumbre, se celebrará una reunión plenaria, a la que se convoca también a los compañeros firmantes del manifiesto de Horta (Casas Baratas), como también a los compañeros Iglesias, Lozano, Martí, y otros simpatizantes a esta causa.

Méjico no tiene dinero para la Sociedad de Naciones

Ginebra, 15. — El Gobierno mexicano ha informado al Secretario de la Sociedad de Naciones, en carta fechada el día 3 del corriente, que puede ser posible que Méjico se halle imposibilitado en el futuro de pagar su adhesión al organismo ginebrino, por lo que, con el tiempo reglamentario, según el Convenio de Ginebra, anuncia su propósito de retirarse de la Sociedad de Naciones.

LA CRISIS DEL GOBIERNO FRANCES

Desorientación producida por la derrota de Herriot

París, 15. — A pesar de que la crisis ministerial se hallaba prevista desde 48 horas antes de producirse, es el caso que ha causado gran desorientación.

Se cree que la crisis de esta crisis se habrá derivado una consecuencia política de importancia, cual es la de haber quedado maltrecha la unión republicano-socialista que ahora será muy difícil rehacer.

Si se afirmase que el presidente Lebrun, acabará por confiar el encargo de formar nuevo Gobierno al propio Eduardo Herriot, por tampoco se duda que éste tropezará con grandes dificultades para la constitución del nuevo Gabinete, ya que muy difícilmente guarrá el presidente dimisionario presentarse de nuevo ante una Cámara que le ha derrotado en la cuestión más importante de su gestión internacional.

Si fracasara Herriot en su intento de formar Gobierno

París, 15. — Si Herriot fracasara en su tarea de formar nuevo Gobierno, el presidente Lebrun, confiará dicho cometido al socialista independiente, señor Paul Boncour.

Se considera que las probabilidades de Boncour son muchas, porque se tiene muy presente su figura de gran relieve en las cuestiones que afectan a política exterior.

Si el Gobierno Boncour llegara a constituirse, no es aventurado predecir que su política sería una prosecución de la que venía realizando Herriot, y que su primer deseo sería el de continuar las negociaciones con Norteamérica.

¿Formará Gobierno Deladier?

París, 15. — Siguen las cábalas y comentarios sobre la eventual formación del Gabinete que ha de sustituir al derrocado por Eduardo Herriot.

Los comentaristas de calidad aseguran que si Herriot y Boncour se alzan del Poder, llegaría probablemente a él el radical avanzado, Deladier, cuyo ideario casi es coincidente con el del presidente dimisionario.

El posible Gabinete Deladier, sería de concentración de un izquierdismo quizás más avanzado que el del Gabinete dimisionario.

Continúa la crisis

París, 15. — La crisis todavía no se halla en vías de solución, y se prevé que ésta no se producirá hasta fines de semana.

¿Herriot, o Deladier?

París, 15. — Toda la atención política se halla polarizada en la entrevista que han celebrado esta tarde el presidente Lebrun y M. Herriot. En esta entrevista, M. Herriot ha comunicado al presidente los ofrecimientos que había recibido de numerosos jefes políticos para colaborar en una restauración del último Gabinete Herriot.

Como ayer, ha vuelto a comentarse muy extensamente si Herriot formará el nuevo Gabinete.

Aunque no se sabe el resultado de la entrevista Lebrun-Herriot, se dice saber en los medios bien informados que, aunque Lebrun haya ofrecido a Herriot el encargo de formar el nuevo Gobierno, Herriot no habrá aceptado.

Se cree que mañana será recibido por el presidente, el radical-socialista, Deladier, del cual se cree que aceptaría el encargo de formar el nuevo Gabinete, y que tendría éxito. Generalmente se afirma que el Gabinete que sucede al de Herriot tendrá que ser mucho más inclinado a la izquierda que el de éste.

Sobre un futuro Gobierno Deladier, se cree que sería apoyado por los socialistas y los grupos políticos de centro. Pero de todas maneras, no se cree que su existencia fuera muy larga, por lo dificultoso de la multitud de problemas delicados que debería resolver.

El órgano de Herriot, "L'Ere Nouvelle" enumera estos problemas de la siguiente forma: "Ante todo, encontrar una mayoría estable; en segundo lugar, solucionar el problema de las deudas de guerra, actualmente complicado por la decisión de la Cá-

LAS LUCHAS SOCIALES EN ASTURIAS

El gobernador conferencia con la Comisión de huelga, la cual pone como condición indispensable, para reanudar el trabajo, que no haya represalias

Oviedo, 15. — El gobernador estuvo en Gijón conferenciando con la Comisión de huelga que solicita para reanudar el trabajo, que no haya represalias.

El gobernador reclama como primera medida para seguir adelante las negociaciones, que se reanuden los servicios públicos.

Respecto a las detenciones, el gobernador prometió la libertad de todos aquellos que no están sujetos a procedimiento judicial. Los obreros estuvieron luego en la Patronal, la que formula las siguientes conclusiones:

Que como son varias las industrias que se encuentran sin energía por actos de sabotaje, el orden de prelación para el trabajo será empezando por los obreros de la fábrica de gas y electricidad.

Que en las demás industrias será entrando a medida que puedan normalizarse los labores.

Que desaparecerán todos los boicots.

Que no se atenderá ninguna reclamación de pago de salarios perdidos durante la huelga.

Comentarios de la prensa alemana

Berlin, 15. — La Prensa alemana sigue comentando con interés el momento político francés, provocado por la crisis.

Los grandes diarios alemanes hacen resaltar el hecho de que esta haya sido la primera vez, desde 1918, que una potencia europea osa, en una cuestión primordial, oponer un no categórico a los Estados Unidos.

En general, los periódicos alemanes se muestran muy reservados al comentar las consecuencias directas que dicho no de Francia pueda acarrear, en lo que a las relaciones internacionales se refiere.

La "Deutsche Allgemeine Zeitung" dice que la importancia de este nuevo conflicto que se plantea en Europa, reside en saber cuál será, en lo sucesivo, la actitud de Inglaterra frente a sus dos principales acreedores: Francia e Italia. Añade que Alemania se halla directamente interesada en la solución de este problema, porque —dice— no hay que olvidar que sus propios acreedores no ratificarán el acuerdo de Lausana más que en el caso de que hallaran una compensación relativa.

LA GUERRA EN EL CHACO

Impresiones de un ganadero

Buenos Aires, 15. — Un ganadero norteamericano que acaba de llegar del Chaco, donde tienen lugar los combates entre bolivianos y paraguayos, ha afirmado que el número de bajas por ambos bandos es enorme.

Según dicho ganadero, la misión inglesa Makthawya ha sido convertida en hospital, que actualmente se halla abarrotado de heridos hasta el punto de que ya no pueden admitirse más.

Afirma además que casi todos los edificios públicos del Paraguay han sido convertidos en hospitales.

Cree además dicho individuo que los paraguayos han debido tener en los combates unas doce mil bajas, entre muertos y heridos, y que las bajas bolivianas son unas dieciocho mil, entre muertos y heridos.

La falsa independencia de Filipinas

Washington, 15. — Por 40 votos contra 38, el Senado ha aprobado la enmienda Broussard presentada al proyecto de ley Hawes, acordando el periodo para la independencia de Filipinas, sin plebiscito, en ocho años.

Lo que cuestan los Estados

Londres, 15. — El canceller del Exchequer ha declarado que el total que tributa anualmente cada habitante de los principales países, es como sigue:

Inglaterra, 16 libras y 8 chelines; Francia, 1,176 francos; Estados Unidos, 24 dólares y 82 centavos; Alemania, 115 reichsmarks; Italia, 428 liras.

N. de la R. — De España no consta datos la información; pero no tiene nada que envidiar a los demás. Pagamos muchos esclufes.

Sindicato Unico de Barberos

Se avisa al compañero presidente para que hoy, sin falta, acuda al local, a las nueve y media de la noche, para un asunto urgente.

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: EXIGID, EN VUESTRO CABINET, EL SELLO CONFEDERAL

COMO LA REACCION Y LA DICTADURA TRATAN DE JUSTIFICAR SUS CRIMENES Y LA CRUEL REPRESION QUE SE AVECINA CONTRA LOS MILITANTES DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Zaragoza, 15. — La Prensa local ha emprendido una energética campaña para que se restablezca el principio de autoridad y el orden, muy maltrecho en casi toda la Península.

Los periódicos se refieren a la racha de atentados, asesinatos y demás violencias que dejan triste recuerdo de muertos, heridos y destrucción.

El "Heraldo de Aragón" dice "que elementos inescusados e desalmados han acudido con predicaciones —irresponsables de hecho, pero no en conciencia— al despertar imoderado de apatitos y venganzas como los que ensangrientan hoy día tantos pueblos españoles."

Del conflicto de la casa Caralt, Pérez y Cia., S. A.

La huelga, en pie.—Los huelguistas, en sus puestos.—Caralt, déspota como siempre

La huelga de la casa Caralt sigue en pie. En la calle nos hallamos un puñado de hombres que no la hemos dado por terminada, ni tal cosa hacemos si Caralt no transige con las peticiones presentadas por nosotros. Sabemos lo que cuesta vencer la intransigencia de un ente como Caralt, que si bien niega una peseta a sus obreros y los trata como un verdadero feo, no titubea, sin embargo, ni ha titubado nunca a dar de par puestas para asesinar honrados obreros se ha tratado.

Como no queráis que sea así, si toda la sociedad actual decaese, como ayer, en la explotación del hombre por el capitalista, dueño de todo porque por la fuerza se apodera de los instrumentos y títulos para el trabajo, como asimismo de los edificios y territorios, dejando a una gran parte de la Humanidad sin nada, sin tan siquiera el derecho a la vida, puesto que si querían vivir malamente tenían que someterse a trabajar para ellos, los que todo lo tenían y siguen teniendo? Abrid los ojos, obreros, y ved cómo os han engañado miserablemente con la nueva etiqueta, con que ahora se denomina a la sociedad republicana de las clases, los privilegios y la gente que se muere de hambre trabajando y sin trabajar, porque en ella los hombres como Caralt son los que predominan y hacen lo que les da la gana.

Sabemos, además, que Caralt es más poderoso que la Generalidad, la autoridad y la misma República, porque estos organismos o sistemas de gobierno son establecidos precisamente para proteger y salvaguardar los intereses, por monstruosos que sean los crímenes que comete con los obreros que trabajan en sus fábricas y que ayer votaron inocentemente la República, en la creencia de que se terminaría los desmanes de Caralt, furibundo representante de la Monarquía, y de muchos otros que, como él, hoy siguen procediendo canalicamente, lo mismo que si nada hubiese cambiado.

Pero, a pesar de eso, y mientras el proletariado se prepara para acudir al yugo que sobre sí pesa por los siglos de los siglos, mediante la revolución social, nosotros seguiremos dispuestos a no transigir con Caralt, ni mucho menos a someterlos por un salario de 40 pesetas, lo más impredecible.

No importa que aquí todos vayan contra los obreros y que no haya en parte alguna justicia. Nosotros sabemos luchar desde nuestros puestos e imponerla. Caralt puede mientras tanto, con toda desfachatez, matar de hambre y tener en la miseria a sus obreros. Pero que no olvide que la huelga está en pie y que estamos dispuestos a ganarla, y a terminar para siempre, si es preciso, con la esclavitud. El Comité de Huelga

DESEDE SEVILLA

Una visita a los talleres de la Cooperativa Sindical del Ramo de Laborar Madera

La organización obrera afecta a la C. N. T. quizá pase ahora por el periodo más perfecto que jamás habrá tenido. Igual Construcción, que Tranvías, Alimentación, Vidrio, Madera y muchos más, aunque atraviesan por una agudísima crisis de trabajo, han sentido la nébula constructiva, esto es, que hacen dado cuenta de que la lucha no ha de ser sólo encorvada hacia los problemas inmediatos, sino a los mediatos.

—Os cadiréis después a unas bases o tabla de salarios, igual a las que existían a las Empresas capitalistas? —Naturalmente. Ahora lo peor es que los talleres nos sabotean, como igualmente los contratistas. Saben que nosotros hacemos el trabajo más barato y mejor. Pero consientan en pagario caro y malo. Menos mal que las obras del hospital lo tenemos nosotros. Ahora vamos a escribir a todos los sindicatos para que pidan todo el material que deseen en condiciones, desde luego, favorables.

No es sólo la reducción de horas, ni tampoco el más jornal. Ya preocuparse seriamente de los problemas de la revolución, su defensa y la organización futura. Los Ateneos, sus charlas, conferencias, etc., han dado un empuje vital a la organización sevillana. Todos los Sindicatos tienen sus Juventudes, que ponen temas de gran envergadura a la libre discusión. No hace mucho, en el Ateneo doméstico en el local de la Federación Local de Sindicatos se discutió el tema "Trentinismo y Falismo". Duró cuatro sesiones consecutivas. El "trentinismo", defendido por varios, quedó aplastado; sin excitaciones, con nobles, con racionalidad. La organización, sus militantes, están, pues, en un camino verdaderamente conducente al porvenir anhelado.

—Hay muchas cosas de suma importancia que no las pensamos hasta que no llegamos a practicar las cosas. Este taller no tiene más importancia todavía porque no tenemos los técnicos suficientes (a excepción de pocos compañeros) ni quien oriente debidamente a la administración de esta Cooperativa. Se requieren medios de propaganda, de colocación de material, de compra del mismo, o sea, maderas en bruto, etc., etc. Todo esto se encuentra, y carecemos de él. Y si no, vea la oficina, solitaria —dícane, señalando una pequeña sala de madera.

—Estaré no con las causas de que una explotación colectiva fracasara. En todo caso, sería la sociedad capitalista, que la botoceta, y que precisa de una acción casi paralela, en los Comités administradores, a las de los Consejos capitalistas. Y si por hacer triunfar un ensayo del porvenir hemos de adaptarnos, no ya en el aspecto material, sino en el moral, a la vida burguesa, entonces más vale no hacer ensayos hasta después de hecha la revolución.

—No; no es que yo quiera poner tan demasados obstáculos para el triunfo de esta Cooperativa, que ha triunfado ya moral y materialmente. Mi propósito es observar que no podemos prescindir de los técnicos, y menos en la sociedad presente, que tienen más ventajas que las Empresas, y éstas mayores procedimientos para colocar sus productos.

—De aquí que los individuos que forman parte de una Cooperativa, sea la que sea, han de tenerla como medio transitorio, como escuela de aprendizaje para la gran escuela del porvenir. Por esto, no han de aburguesarse, ni han de perder el contacto y la lucha en el Sindicato, para que en todo momento estén dispues-

—Estos no son las causas de que una explotación colectiva fracasara. En todo caso, sería la sociedad capitalista, que la botoceta, y que precisa de una acción casi paralela, en los Comités administradores, a las de los Consejos capitalistas. Y si por hacer triunfar un ensayo del porvenir hemos de adaptarnos, no ya en el aspecto material, sino en el moral, a la vida burguesa, entonces más vale no hacer ensayos hasta después de hecha la revolución.

—Estos no son las causas de que una explotación colectiva fracasara. En todo caso, sería la sociedad capitalista, que la botoceta, y que precisa de una acción casi paralela, en los Comités administradores, a las de los Consejos capitalistas. Y si por hacer triunfar un ensayo del porvenir hemos de adaptarnos, no ya en el aspecto material, sino en el moral, a la vida burguesa, entonces más vale no hacer ensayos hasta después de hecha la revolución.

—Estos no son las causas de que una explotación colectiva fracasara. En todo caso, sería la sociedad capitalista, que la botoceta, y que precisa de una acción casi paralela, en los Comités administradores, a las de los Consejos capitalistas. Y si por hacer triunfar un ensayo del porvenir hemos de adaptarnos, no ya en el aspecto material, sino en el moral, a la vida burguesa, entonces más vale no hacer ensayos hasta después de hecha la revolución.

tos a dar sus energías por la Revolución Social. Mañana, después de despidirme cordialmente de varios compañeros. Las máquinas separadoras continúan su ruido estridente, cual si oírían rebullidamente los troncos apunyaladores de la sociedad del capitalismo y del Estado. Miguel F. Córdoba Sevilla y diciembre 1932.

A los trabajadores de las Gastronomía y en particular a los reposteros y similares

Compañeros todos: Nunca fulmos partidarios de la lucha entre los trabajadores, por entender nosotros que no debe ser con nuestros hermanos explotados con los que gastemos nuestras energías, sino con la burguesía, que es nuestro enemigo; pero hay casos que no pueden pasar inadvertidos por la clase, por ser arbitrarios e inhumanos. Tal es el que motiva estas cuartillas, del cual son protagonistas el presidente y secretario de la Sección de Reposteros y Similares del Sindicato I. H. C.

Pues, bien. En la casa que citan los individuos prestan sus "servicios" trabaja el compañero Vicente Jimeno, en calidad de lavacopa, desde el año 1925, sin que fuese amosegado ver alguna vez por sus "jefes" en lo más mínimo, en lo que concierne al trabajo que desempeña; pero el compañero Jimeno padece una enfermedad, adquirida, quizá, en su largo batallar por las reposteros, deas de insectos y con pestilentes olores, que más bien parece estar construida para parecerse a un cerdo y no por ser humano, y, claro está, al convivir en estas condiciones está uno más dispuesto a que se repitan las enfermedades que uno padece.

Así le ha ocurrido a dicho compañero dentro del establecimiento en que trabajaba, y, como era de esperar, los humanitarios médicos que padece la sociedad actual recomiendan al burgués se deshaga cuanto antes de dicho compañero, pues podría ser perjudicial al bolsillo si esto le reptiera, y ya tenemos al gerente de la casa poniendo en práctica el consejo que dicho facultativo recomendara sin tener en cuenta para nada el largo tiempo que le ha servido para que él durmiera a sus anchas. Más viendo que era un caso arbitrario no se atrevo a plantearlo cara a cara y echó mano primeramente del secretario mencionado anteriormente, y éste, comprendiendo lo que se tramaba, se negó a hacerle el juego.

—Este no es el caso presente y otros que iremos señalando, es necesario que toda la clase sepa que los son los que de forma arbitraria e inhumana obran a espaldas de la clase que dicen representar. Por la Sección de Reposteros y Similares, La Junta.

Sindicato de la Industria del Transporte

A LOS CAMARADAS DE LA SECCION DEL ARTE RODADO, MECANICA Y TRACCION SANGRE

Manifestamos: Que habiendo sido nombrada la Comisión de esta Sección de la barriada de Sans, los compañeros pertenecientes a la misma pueden pasar a normalizar sus carnets por el Sindicato de Sans, sito en la calle de Galileo, 68, los martes y jueves, de ocho a diez de la tarde, para tratar el siguiente orden del día: 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Discusión del orden del día del próximo pleno regional, y nombramiento de delegados al mismo. 4. Asuntos generales.

—Estos no son las causas de que una explotación colectiva fracasara. En todo caso, sería la sociedad capitalista, que la botoceta, y que precisa de una acción casi paralela, en los Comités administradores, a las de los Consejos capitalistas. Y si por hacer triunfar un ensayo del porvenir hemos de adaptarnos, no ya en el aspecto material, sino en el moral, a la vida burguesa, entonces más vale no hacer ensayos hasta después de hecha la revolución.

ASAMBLEAS

La del Sindicato de Espectáculos Públicos. — Próximo a celebrarse el pleno regional, para tratar el asunto de Sabadell, y siendo de suma necesidad que al expresado concilio se lleven los acuerdos de todos los trabajadores, la Junta central del Ramo de Espectáculos Públicos, os cita a una asamblea general extraordinaria, que se verificará hoy, viernes, a las ocho y media de la mañana, de primera convocatoria, y a las diez en punto, de segunda, en el local del Sindicato de la Pía, calle Guardia, 14, principal, en la que se discutirá el siguiente orden del día: 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Discusión del orden del día del pleno regional, que se ha de celebrar en Tarrasa. 4. Nombramiento de delegados a dicho concilio. 5. Dar cuenta y acordar lo que proceda sobre una proposición de carácter reorganizadora presentada al Ramo por la Comisión Técnica de Teatros. 6. Asuntos de organización. — La Junta Central.

Actos en la Región

PARA HOY, DIA 16 Sarreal (Tarragona). Conferencia a cargo de T. Cano Ruiz, bajo el tema: "La Confederación Nacional del Trabajo y los campesinos". —Cornellá de Llobregat. Mita de orientación sindical a cargo de Rosario Dolcet, Páres Felú y J. R. Magriñá. PARA EL DIA 17 Martorell. Conferencia a cargo del camarada J. Riquer Palán, desarrollando el tema "La política y el anarquismo". —Vendrell. Grandioso mitin sindical, en el que tomarán parte los camaradas Bruno Lladó, J. R. Magriñá y Ricardo Sans. —Sitges. Conferencia a cargo del camarada dibujante "Boy", organizada por el Grupo Eclectico "Sociología y Arte", calle Pablo Iglesias, 10. —Vilafranca del Panadés. Conferencia a cargo del profesor racionalista, compañero José Xena, desarrollando el tema "Enseñanza racionalista". —Solivella. Conferencia a cargo de T. Cano Ruiz, desarrollando el tema "La C. N. T. y los campesinos". —San Lorenzo de Savall. Mitin a cargo de Pérez Felú, Sorvetino Campos, Guzmán Val y Rosario Dolcet. Empezará a las ocho de la noche. PARA EL DIA 18 Espiguera de Francolí. Por la mañana, conferencia a cargo de T. Cano Ruiz. —Puigpelat. Por la tarde, conferencia a cargo de T. Cano Ruiz. —Aumells (Tarragona). Por la noche, conferencia a cargo de T. Cano Ruiz, desarrollando el tema "La cuestión agraria y el Comunismo libertario".

Los cargos directivos de la organización confederal son elegidos por asambleas y por la voluntad de muchos miles de obreros. Los que tales cargos ejercen "no dirigen" a la Confederación Nacional del Trabajo, sino que "la sirven". No mandan, sino que "cumplen" lo que se les encarga por "todos los obreros" organizados

La de la Industria del Automóvil. — Se convoca a la asamblea general extraordinaria, que se celebrará mañana, sábado, a las cuatro de la tarde, en nuestro local social, calle Guardia, número 14, para tratar el siguiente orden del día: 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Discusión de la circular del Comité Regional, para tratar el asunto del próximo pleno regional, que tendrá lugar el día 24. 4. Tratar el asunto que afecta al taller colectivo. 5. Actitud a seguir. Se ruega a los compañeros la máxima puntualidad. — La Junta.

La del Sindicato de Construcción. — Se convoca a la magna asamblea que tendrá lugar el próximo domingo, a las nueve y media de la mañana, en el Palacio de la Metalurgia, sito en el recinto de la Exposición, para tratar el orden del día que a continuación se detalla, y que es continuación de la asamblea celebrada el pasado domingo en el Teatro Victoria: 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Discusión de la circular del Comité Regional, para tratar el asunto del próximo pleno regional, que se ha de celebrar en Tarrasa. 4. Tratar el asunto que afecta al taller colectivo. 5. Actitud a seguir. Se ruega a los compañeros la máxima puntualidad. — La Junta.

Se convoca a todos los compañeros empredadores y peones de empredador parados para pasar por este local social, hoy, viernes, 16, a las cinco y media para enterarse de un asunto que los interesa. — La Comisión.

BARRIADA DE SANS

Se convoca a todos los delegados, militantes y Comités de obra, a la reunión que se celebrará hoy, viernes, a las seis de la tarde. — La Comisión.

Sindicato del Ramo de Construcción

SECCION EMPEDRADORES

Se convoca a todos los compañeros empredadores y peones de empredador parados para pasar por este local social, hoy, viernes, 16, a las cinco y media para enterarse de un asunto que los interesa. — La Comisión.

Se convoca a todos los delegados, militantes y Comités de obra, a la reunión que se celebrará hoy, viernes, a las seis de la tarde. — La Comisión.

nal. Docentes obreros U. G. T. Ingresan nuestra organización. Suspendan boicot declarado barcos procedentes Canarias. Abrasos de Manuel Pérez. Así, pues, como se ve por el telegrama, el boicot ha sido un triunfo para nuestra organización. Desde por enterado la Industria del Transporte y suspendan todo trabajo de boicot para los barcos procedentes de Canarias.

Sindicato de la Industria del Cal, Yeso y Cemento

Se convoca a todos los delegados, militantes y Comités de obra, a la reunión que se celebrará hoy, viernes, a las seis de la tarde. — La Comisión.

Se convoca a todos los delegados, militantes y Comités de obra, a la reunión que se celebrará hoy, viernes, a las seis de la tarde. — La Comisión.

Se convoca a todos los delegados, militantes y Comités de obra, a la reunión que se celebrará hoy, viernes, a las seis de la tarde. — La Comisión.

Se convoca a todos los delegados, militantes y Comités de obra, a la reunión que se celebrará hoy, viernes, a las seis de la tarde. — La Comisión.

Se convoca a todos los delegados, militantes y Comités de obra, a la reunión que se celebrará hoy, viernes, a las seis de la tarde. — La Comisión.

Sindicato de Luz y Fuerza

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Sindicato de Luz y Fuerza

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Actos en la Región

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Doble víctima

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

La voz de un inválido

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Sindicato de Luz y Fuerza

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Sindicato de Luz y Fuerza

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

Se ruega a todos los compañeros que componen las Comisiones técnicas y Comités de fábrica, de la Catalana de Gas y Electricidad, pasar por el local del Sindicato, hoy, viernes, a las seis y media de la noche, para un asunto de interés.

GACETILLAS Los Teatros

Se convoca a todos los componentes de la Junta del Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa para hoy, viernes, 16, a las nueve de la noche, a fin de comunicarnos un asunto de suma importancia para la buena marcha del Ateneo.

La Agrupación Cultural Humanidad, notifica a todos los socios y simpatizantes que para hoy viernes, 16, tiene proyectada una conferencia que se celebrará a las nueve y media de la noche, en el Ateneo Republicano Federal del distrito VII, Plaza del Centro, 152, a cargo de José Conesa, desarrollando el tema: "La inexistencia científica de Dios".

El Ateneo Popular del Pueblo Nuevo, Mariano Aguiló, 27, bajo, celebrará hoy, viernes, 16, una reunión general ordinaria para tratar de asuntos importantes para la buena marcha del Ateneo.

En el Ateneo Libertario del Clot, Meridiana, 128, tendrá lugar hoy, viernes, a las nueve de la noche, una conferencia a cargo del compañero José Riquier Palau, sobre el siguiente tema: "La juventud y el ideal".

Quedan invitados todos los amantes de la cultura.

El Grupo Cultural Excursionista "Amanteo", organiza para el domingo, 18 del corriente, una excursión, con el siguiente itinerario: San Pedro Martir, Fuente Rectoret, Creci de Lliva, regresa por Vallterrosa.

Salida de la Plaza de la Concordia (Las Cortes), a las siete de la mañana.

Quedan invitados todos los socios y los amantes del excursionismo.

La Sección Excursionista "Sol y Vida" del Ateneo Libertario del Clot, ha organizado, para el domingo, día 18, una excursión, bajo el siguiente itinerario: Masnou, Alella, La Conreria, Font dels Castanyers, Font dels Avellaners y Moncada.

Salida de la estación de Francia, a las siete.

Presupuesto, 0'90 pesetas.

Pueden concurrir todos los amantes del excursionismo afiliados.

En el Centro Republicano Radical, Independencia, 75, se celebrará una grandiosa función, mañana sábado, a las nueve y media de la noche, a beneficio de la familia del compañero Sánchez del Vidrio, y del compañero Pérez, de Construcción, por encontrarse enfermo. El programa es como sigue:

1.º El drama en cuatro actos, de Jean Aicard, "Papá Lebonnard".

2.º El sainete en un acto, de Muñoz Seca, "El Contrabando".

Dado el carácter humanitario del acto, se ruega la asistencia de todos los compañeros.

El Grupo Cultural "Amor y Voluntad", ruega a todos los ateneos, centros y grupos afeines, desplacen un delegado, hoy, viernes, a la Secretaría del Ateneo de Gracia, Encarnación, 11, de siete a ocho tarde, para un asunto de suma interés, relacionado con los que tengan o proyecten fundar una escuela racionalista.

El Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa, celebrará, a beneficio del Ateneo Cultural "Avanti!", una gran velada teatral, que tendrá lugar mañana sábado, a las diez de la noche, en el local del Centro Obrero de Sarriá, Iborra, 1, poniéndose en escena el bonito drama en tres actos, del dramaturgo Ignacio Iglesias, "La Madre Eterna", y

el monólogo cómico, "La Confección de un gitano". Para invitaciones, en el Ateneo "Avanti!", Bonaplata, 29; en el Centro Obrero, en el Ateneo Racionalista de La Torrasa, en el Ateneo Racionalista de Barcelona y en la Agrupación "Faros".

La Agrupación Cultural "Floréal", ha organizado para mañana sábado, en su local social, calle Juan Güell, 107, una velada a beneficio para las compañeras del cuadro escénico, J. Jiménez y G. García.

Se pondrá en escena el drama en tres actos, "Los Semidioses", obra social de crítica contra el flamenquismo, y el juguete cómico en un acto, "El novio de doña Inés".

En el Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa, calle Llanés, 99, se celebrará la última de las conferencias del curso que actualmente venía celebrando, la cual correrá a cargo del camarada Ginés Alonso, que disertará sobre el tema: "Juventud 1932".

El Ateneo Libre Cultural del Pueblo Nuevo, ha organizado una conferencia a cargo del compañero Bruno Lladó, el cual disertará sobre el tema: "Modernidades del movimiento obrero", que tendrá lugar hoy, viernes, a las nueve y media de la noche, en el local de los Sindicatos, Wad-Ras, 228.

ALMACENES MONUMENTAL. Calle San Pablo, 93. (Junta Cine Monumental). A los lectores de este periódico el 5 por 100 de descuento.

En defensa de SOLIDARIDAD OBRERA

Un grupo de compañeros de Gracia

Alba, 0'20; Roca, 0'20; Sebastián, 0'20; Simpatizante, 0'20; Baldrich, 0'10; Tres y uno más, 0'40; Escorza, 0'20; Uno, 0'10; Acín, 0'30; R. Montero, 0'20; José Sáez, 0'30; Eusebio, 0'10; Espart, 0'30; Ricardo, 0'30; Dos del Fabril, 0'20; Uno, 0'20; Mauri, 0'10; Subirat, 0'20; Portet, 0'20. Total, 4.

Un grupo de obreros de la casa Buligins

José Soler, 0'10; José Alonso, 0'10; Joaquín Martínez, 0'10; Sebastián Bonet, 0'10; José Romagosa, 0'10; Juan Trabé, 0'10; Salvador Ventura, 0'10; Enrique Soler, 0'10; Salvador Soler, 0'10; Joaquín Serra, 0'10; Pablo Iserte, 0'10; Antonio Lleida, 0'10; Silverio Galí, 0'10; Miguel Fons, 0'10; Joaquín Valls, 0'10; Miguel Lladó, 0'10; Angel Martínez, 0'10. Total, 1'70.

Reconocido en el Sindicato Unico de San Felu de Llobregat

Vallés, 0'30; Tibena, 0'30; Trabaí, 0'30; Campos, 0'30; Navarra, 0'30; Pomar, 0'30; Subirachs, 0'30; Rigol, 0'30; Aragay, 0'30; Rojas, 0'30; Ibañez, 0'30; Villalba, 0'30; Farrán, 0'30; Balcells, 0'30; Sanz, 0'30; Vidal, 0'30; Ruso, 0'30; Camprubi, 0'30; Zarrzo, 0'30; Torné, 0'30; Clemente, 0'30; Tarrén, 0'30; Canut, 0'30; Carcereny, 0'30; Ferreras, 0'30; Saladrigas, 0'30.—Total, 7'80.

VICTORIA

Continúa el éxito de "La dulzaina del charro" en este teatro, éxito ya esperado, como oportunamente dijimos. No pudo ser más acertado el libelo, ni más agradable e inspirada la música.

La acción de "La dulzaina del charro" se desarrolla en un pueblecito salmantino, Peñasciel del Camino, y en la propia Salamanca.

Juan de Charro (Jaime Borrás), es un pobre viejo, dulzainero de profesión, que vaga errante de pueblo en pueblo para reunir unas pesetas con su amada dulzaina y para dar, en su intenso amor hacia el hijo (Juan Rosich), una carrera a éste.

Ana María (Cándida Suárez), es hija de unos acudados labradores de las cercanías de Salamanca y siente un profundo amor hacia el hijo del dulzainero. El tío Juan, enterado de la pasión de Ana María, temiendo que ella le robe el cariño del hijo al que tanto quiere, hace que éste abandone el pueblo para estudiar en la ciudad.

Entre el viejo y Ana María surge una intensa lucha callada. Unos días más tarde, aparece por el pueblo, Miguel, que por defender la fama de Ana María, fué insultado por un profesor de la Universidad, originándose así clase una pelea.

Miguel, expulsado, se presenta ante Ana María para pedirle ser correspondido y perdonado por haberla abandonado, solicitando una plaza de gafián en su hacienda.

"El Pañero" (Jesús Menéndez) es otro enamorado de Ana María, el cual, ante el dolor del dulzainero se sacrifica renunciando al amor de la labradora para que Miguel pueda aspirar a ella.

Juan el Charro logra al fin la felicidad de su hijo, aunque ha visto truncadas sus ilusiones de tener un hijo con carrera. Todos los artistas que interpretan la obra son dignos de aplauso. A los personajes ya citados debe añadirse la mención de los graciosísimos Pepín Fernández, Mantiel Rubio y Mercedes García.

De la música destacan dos foxtrots, un intermedio jota y un baile salmantino, que todas las noches son frínicamente aplaudidos.

Felicítamos por el éxito logrado, a todos: autores, artistas, dirección artística y Empresa, que han dotado de uno de sus mayores triunfos al teatro lírico español. — D.

LOS CINES

COSAS INAUDITAS

No siempre sale a cuenta ser fiel y mucho menos ser constante en la fidelidad.

La atracción parece, a simple vista, un poco aventurada y quizá, aún, amargada.

Pero verdaderamente no es para menos, pues lo que le sucede a Fidel Constante, en "Marido infiel", precisamente por su fidelidad y por su constancia, no es para acertarlo y, si, solo, para... reír, pero reír con sonoras y frescas carcajadas como le ocurrirá a todo espectador que vislumbre esta regocijante exclusiva de Febrer & Blay, comedia vaudevillesca de una comedia incomparable, que se estrenará en breve en el sustituo cine Fantasio.

OTRA COSA INAUDITA

El director propietario de "La Pulga", pequeño diario que salta de vez en cuando por las mesas de los cafés céntricos de Barcelona,

sigue amanzanado desde sus cimientos columnas a las canas distribuidoras de películas. Y habla de un escaño que va a dar juego... Y de dejar sin "blanca" a los distribuidores... Y de exigir responsabilidades... Y de enemigos embosados... Y de hambre... Y de miseria... Y de otras muchas calamidades...

Cálmese el director propietario de "La Pulga"... Y no dude de que es una verdad auténtica aquello de que "gato con guantes no caza ratones"... ni anuncios "induditos", aún cuando el gato sea abogado de la Sociedad de Autores.

FANTASIO

MAÑANA, ESTRENO DE LA COMEDIA VAUDEVILLESCA DE GRAN RISA



UNA EXCLUSIVA FEBRER y BLAY

CATALUNA

Estreno de "Diablos celestiales"

He aquí la opinión del autorizado crítico cinematográfico Felipe Centeno, sobre dicha película:

"Aunque ello pueda parecer mentira, he aquí que "Artistas Asociados" nos presenta, a estas alturas, y sin gran ruido de platillos, una de las mejores películas de aviación. Los alardes aéreos son verdaderamente prodigiosos, y el asunto se sale de todos los consabidos y ya amañerados "dramas en los aires", que hemos venido padeciendo durante largo tiempo. El tema de "Diablos celestiales", no tiene, ciertamente, nada de dramático, por el contrario, es todo él divertidísimo... El público no cesa de reír.

"Diablos celestiales" es, simplemente, una serie de escenas, que no podemos llamar, como en tiempos pasados, de cuártel, porque se suceden al aire libre, y a gran altura, la mayoría; escenas de vida militar, de camaraderismo, de burrias y veras en el peligroso terreno (?) de la aviación. Esto parece acaso poca cosa, si no se sabe que Hughes, el productor, no ha reparado en sacrificios económicos, y que, a su vez, Spencer Tracy, William Boyd, y demás intérpretes, hacen verdadero derroche de comicidad. Y el heroísmo de estos muchachos — aviadores e intérpretes — es, ciertamente, tan admirable y conmovedor, así, entre risas, como entre lágrimas, lo fué el de los artistas y técnicos de cintas anteriores. Caei estamos por decir que, así, lo es más.

Producción ómica y producción heroica, por lo tanto, a un mismo tiempo "Diablos celestiales" queda triunfante en ambos aspectos. Un excelente film.

No hay que decir que hacemos nuestra la opinión de tan excelente crítico sobre tan graciosa e interesante película.

COMPRA MUEBLES

Y TODA CLASE DE GENEROS. Pago contado. — Operación rápida. Hotel Segar: Clará, 6. Teléf. 2125.

CARTELERA TEATROS CINES DIVERSIONES

TEATRO COMICO

FALACIO DE LA REVISTA. Hoy, tarde, a las cinco menos cuarto. Matinée a precios populares. Butacas a una peseta. Entrada general 0'60. La revista en dos actos. QUE PASA EN CADIZ? y el chispeante monólogo REPTADORES DE BALON, por el graciosísimo primer actor Rafael Aros. Noche, a las diez y cuarto. MI COSTILLA ES UN HUESO

Teatre Catalá Romea

Teléfono: 19991. Companya VILA-DAY. Avui, tarda, a les cinc. UNA DONA I DUES VIDES. Ha triunfat a tot Europa i a Barcelona no es paria de res mes. Anet a veure com es transforma Maria Vila. Demá, tarda i nit: UNA DONA I DUES VIDES

COLISEUM

Hoy, tarde, a las 4'10 y noche a las 10'10. ¿QUE VALE EL DINERO? por GEORGE BANCROFT ES UN FILM PARAMOUNT

OLYMPIA

Hoy, tarde, a las cuatro y media y noche a las diez. Exito inmenso. Triunfo indiscutible del HIPERESPECTACULO INTERNACIONAL. NUNCA VISTO EN EL MUNDO

2 POR 7 ÚNICOS DIAS, 7 2 CIRCOS EN UNO, 2 19 GRANDIOSAS ATRACCIONES, 19 tomarán parte en este grandioso y sin igual espectáculo, estipendias atracciones entre las que figuran: MR. RONZARDS con sus 5 leones, LES FRERES KIMPIS en su avión que evolucionará dentro del teatro

EL ELEFANTE MAGO acompañado del oso polar taylor 6 HUSTREIS, 6 Los Caballeros de la Muerte

BUTACAS A 3 PTAS. - Se despacha en Contaduría para todos los días de actuación o sea hasta el 22 de diciembre, y en los Centros de Localidades de la plaza de Cataluña, 9

CINE BARCELONA

Comde Anait, 26 — Harbark, 9. HOY COLORAL PROGRAMA. LA CHICA DE MONTFARNASSE, sonora, por GRACIA DEL RIO y LUCIEN GALLAS; de tres a ocho MONTMARTRE, sonora, por GABY MORLAY y CHARLES VANEL; LA LEGION FRONTIERA, sonora, por JACK HOLD y RICHARD ARLEN; NOTICARIO Y DIBUJOS SONOROS

Cine Principal Palace

Sección continua desde las cuatro: ECLAIR JOURNAL, en español; REVISTA MUSICAL; LA CHICA DE MONTFARNASSE, por GRACIA DEL RIO. La maravillosa producción sueca de gran arte SUS ULTIMAS HORAS. Una película de gran emoción

Teatro Triunfo y Cine Marina

PROGRAMA PARA HOY. NOTICARIO FOX; EL MUNDO DE REYES; FAREJA DE BALLE, sonora; CONGORILLA, en español; LUNES: EL SIGNO DEL ZORRO, por DOUGLAS FAIRBANKS; CAMINO DE SANTA FE, sonora; MONTECARLO, sonora, por JANETTE MACDONALD

Fantasio

Hoy, tarde, de cuatro a ocho, y noche, a las diez: ACTUALIDADES PARAMOUNT; RELAMPAJO, deportiva; ECLAIR JOURNAL; UNA EXCURSION POR MEDIA MUSEAL; DOCUMENTAL. La nueva MUSICAL EL PRINCIPE DE ARCADIA, por LIANE HAID y WILLY FORST. Música de STOLL.

GRANJA ROYAL ORIENTE. RESTAURANT CAFE-BAR PASTELERIA BULQUES DE NATA. Miembros de todas clases. PREPARACION DE CANTAS PARA VIAJE, CAMPO Y PLAYA

CLINICA. VIAS URINARIAS, VENEREO, PIEL, SIFILIS, PUNGACIONES, GONORREA (gota militar). Curación perfecta y segura. Imprescindible. ESPERANZA UNION, 19, ENTLLO, Vista de 19 a 1 y de 3 a 9 1/2 ptas. Festivos de 19 a 1

DEPURACION IMPRESCINDIBLE

Acta de la asamblea celebrada en el Monumental Cinemas de Sevilla, el día 30 de octubre de 1932

Miguel Menéndez. Después de un breve saludo, dice que son tantas las cosas infundadas que se han forjado para hacerlo responsable de actuaciones que se desarrollaron al margen de su intervención, que, por amor a la verdad y a la causa emancipadora que defiende, se cree obligado a contestar, a fin de tirar por tierra de una manera definitiva todo lo que contra él se ha propalado. De una manera gradual y siguiendo el orden consecutivo en que fueron tomando la palabra el turno de las acusaciones, da comienzo haciendo notar la circunstancia paradójica y significativa paradoja que emana de los tendenciosos comentarios que se han hecho en torno a su pronta libertad, cuando fué detenido en el cuartel de la Guardia civil, sin tener en cuenta la gravedad de tanto que,

miento obedecía a esta nuestra característica especial, no se concibe tan errónea interpretación, so pena de existir un interés particular, que está muy lejos de sentir, como lo prueba toda su actuación al frente del Secretariado del Comité Regional. Hace mención de algunos hechos que comprueban cuanto de ja dicho, haciendo la salvedad de que no ocurre a esta relación para poner de relieve su modestas aptitudes, pues sólo se guiado por el sano afán de hacer que respaldada la verdad en este punto como en los anteriores. También niega haya habido condiciones en este movimiento, donde la confianza de los militantes y las indiscreciones de muchos compañeros sencillos e ingenuos han estado a la orden del día. Sobre las cuartillas leídas por uno de los acusadores, dice que ellas son el fiel reflejo del odio que los políticos que las inspiran sienten contra él, en virtud de lo que sólo ha logrado, en contra de él, que se proponía, anularse como hombre de ideas nobles y liberales. Contestando a quienes creen han podido existir simpatizancias entre él y Sol Sánchez, expone sus repugnancias hacia se-

mejantes conculabulaciones, haciendo constar rotundamente que el trato habido entre él y el aludido señor no ha sido otro que el que les ha impuesto el fiel cumplimiento de su deber como secretario del organismo regional, en virtud de lo cual tenía que atender y cumplimentar la multitud de gestiones que constantemente le eran encomendadas por las delegaciones y comunicados llegados de los pueblos. Siendo prolijo en detalles, relata cuanto el gobernador le dijo en el momento de ser conducido a su presencia por las autoridades, para buscar una forma hábil de hacer una plataforma política, si conseguía que se sintiera, corroborando todo el fantástico descubrimiento que, según sus informes, había logrado hacer el cuerpo de la Guardia civil a su servicio. En esta entrevista fué catalogado como cabeza directrix del movimiento, seguramente para dar mejor estrategia a sus propósitos, pues su disposición final, dejándose en libertad, así lo hace suponer; y conste que fué precisamente teniendo en cuenta semejante proceder, que demostraba la inhibición de la responsabilidad en el asunto que se le imputaba por otras autoridades

judiciales, que conoció la idea de escribirle la carta que ya conocía por la lectura que he dado, a más de haber sido ésta publicada en un folleto, en la seguridad de que ello sería irrefutable alegato para mi defensa, confusamente presentada en aquellos momentos. Es muy posible que alguien considere que obré a la ligera al dirigir la carta a Sol Sánchez, pero a todos los que tal crean yo me permito observarles que tengan en cuenta la sarcástica situación que me fué creada en aquellos momentos, seguro de que han de encontrar conmigo una fiel y humana justificación que en nada menoscaba la dignidad del hombre consciente que lucha en pro de los problemas que patrocina nuestro organismo confederal. Como final de todo cuanto tiene que decir para dejar a salvo las conductas amenazadas de posibles empañamientos, dice ya a proceder a la demostración definitiva y elocuente de la verdadera clave de todo lo ocurrido en la formación del proceso que hoy gravita sobre una considerable playeda de buenos y activos camaradas.

(Continuará)

Solidaridad Obrera
AIT

Año III-Epoca VI

Barcelona, viernes 16 diciembre 1932

Número 587

COLABORACION

LA CRISIS MORTAL DEL CAPITALISMO

TRES EFECTOS DE UNA MISMA CAUSA

Paro forzoso, superproducción, subconsumo. Tres problemas que son uno sólo y que tienen una misma causa: la economía capitalista.

Hemos indicado anteriormente que la fragilidad de la base del sistema capitalista reside en perpetuar el falso dualismo Capital-Trabajo. Como esta situación crea un estado de efectiva subordinación del Trabajo al Capital, por ser utilizado aquél meramente como una fuerza al servicio de éste, se origina en el plano social la existencia de dos clases: la de los poseedores del capital (representado por los medios de producción, transporte, etc.), y la de los que no poseyendo tales medios sólo pueden subsistir poniéndose al servicio de aquéllos.

De lo expuesto se sigue que al concurrir las dos clases en el proceso de la producción capitalista, resulta privilegiada la de los poseedores-capitalistas-propietarios (que en adelante denominaremos burguesía), ya que el sistema le reconoce la legítima propiedad de los "medios" que, sin embargo, han de ser igualmente indispensables a todos los componentes del conjunto social para producir lo que se precisa para cubrir las necesidades del consumo de todos.

Observese que los poseedores de "medios propios" tienen por dicha misma razón "independencia económica", pues cada uno de ellos tiene los "medios" con que producir, utilizando la "fuerza de trabajo" de los que carecen de los "medios de producción". Por esto la economía capitalista es de tipo individualista, y, por consiguiente, socialmente caótica, por cuanto el empleo activo, o abandono pasivo, de los "medios de producción" que detentan los componentes de la burguesía como clase sólo está determinado por la ambición o capricho individuales de sus componentes, no supeditándose a la superior razón de las necesidades de "todos", sino pretendiendo subordinar las necesidades de todos, representados por el "consumo", a las conveniencias del lucro o gustos de los poseedores de los medios de "producción". Tan absurda pretensión tropieza en el mercado del consumo con estos dos "obstáculos" fundamentales para el capitalismo:

a) Libre concurrencia entre "capitalistas" productores, y, como enlazando ambos "obstáculos", la ley reguladora de la oferta y la demanda en el mercado del consumo. El primer obstáculo citado sirve en todo caso para depurar el precio de los productos ofrecidos al mercado, y, aunque a veces ha podido hacerles descender por debajo de su costo intrínseco, sólo ha sido como resultado de la lucha entre capitalistas por la hegemonía o conservación de un mercado o "masa consumidora", obstruyéndose que aquellos casos son circunstanciales, pues la misma razón "individualista" de la burguesía la impulsa a establecer acuerdos entre ella que limitan, anulan o alejan, según los casos, los estragos de su interna lucha, pues para mantener un límite mínimo de "lucro" común, crean superestructuras en su engranaje económico que pueden reducir la concurrencia lo mismo que acaparar mercados. Trusts, carteles, consorcios bancarios, etc., son la actual forma externa de ese fenómeno económico.

En los actuales momentos del sistema capitalista, raros son los casos en que el capricho determine la producción de mercancías que de antemano se sepa serán probablemente rechazadas por el mercado del consumo, pero si algún caso surge termina con la pronta quiebra del respectivo capitalista por desvalorización de sus productos por falta de demanda. Y la quiebra de uno o varios capitalistas es un acontecimiento minúsculo en el vasto panorama de la economía nacional o, mejor aún, mundial, ya que es en estos dos planos geográficos que se realizan las compensaciones de las "leyes" de la economía.

Descartado el capricho, queda el estímulo de la ganancia, el beneficio próximo o mediato a obtener, como únicos norte y guía de las actuaciones de la burguesía. Por esto no es extraño que lleguen a consociarse, aliarse, unirse o fundirse en una misma empresa o actividad, los burgueses hasta ayer "competidores" o "adversarios", cuando se trata de asegurar el beneficio de cada uno con el acuerdo entre los competidores del mismo ramo o en el mismo mercado. Y por eso también, cuando un mercado no basta para colocar lo producido en condiciones de que deje beneficio, la burguesía busca nuevos mercados, que voluntaria u obligatoriamente absorban aquella producción, y en esa busca, en la lucha por esa imposición, en la necesidad de asegurarse tales mercados, o de agrandarlos, tienen su raíz las guerras, ya coloniales, ya ofensivas, culminando periódicamente en conflagraciones internacionales, donde se dirimen en última instancia las luchas entre las fracciones capitalistas que se disputaron, primero, la cantidad de un beneficio acabando por litigar la seguridad de su beneficio. Siempre la "guerra económica" es anuncio de la "guerra militar", de la que tan sólo es su vanguardia.

Estamos presentando someramente al lector las diversas facetas de la paradójica lucha que en el sistema capitalista sostiene la "producción" para asegurarse "su consumo", y no podemos omitir la denuncia del más escandaloso y hoy divulgado de los casos: la destrucción de grandes "stocks" de productos, destrucción perpetrada por los burgueses, "no por falta de consumidores que precisen aquellos productos, sino para conservar lo que ellos llaman un precio de venta "remunerador", o sea, un beneficio determinado.

Lysis

¡El futuro es nuestro!

El anarquismo es, en esencia, un ideal de perpetua renovación. Sus postulados sociales encuentran franco asilo en todos los cerebros ansiosos de luz y sedientos de justicia. No se angustian en forma alguna de actuación militante, sino que acoordinan la poderosa vitalidad que lo nutre a todas las necesidades de los tiempos y a las aspiraciones libertarias de los pueblos.

Sus militantes peregrinan, no el simple anhelo de la absoluta perfección humana para reírse de la libertad, sino la realización inmediata de sus postulados, comprendiendo que a la libertad y a la justicia se le ama más fervor cuanto más se haya gozado de sus encantos inmarcescibles.

Se trata, por lo tanto, en la actualidad, de empujar al mundo del privilegio en bancarrotas hacia el abismo, afirmando al propio tiempo el anarquismo co-

mo ideal enriquecido de insuperables valores de construcción social. Su capacidad organizadora se halla a prueba y es hoy día ejemplo y estímulo para los que no se fustigan en los cauces anticuados y, jóvenes por saturación ideal y convicción moral, se aprestan a gritarle la verdad al privilegio y a batallar por la realización de los postulados sociales libertarios.

¡Removamos es vivir! Es llevar al mar de la vida afluentes nuevos de energía. Es señalar la cima y mirar el porvenir sereno. Es abrirse camino por entre las malezas del prejuicio, y gritar a través de todos los horizontes: ¡El futuro es nuestro!

Aun siguen ante nuestra puerta los dos agentes de Vigilancia y la consabida pareja de Seguridad. Los transeúntes, sorprendidos ante ese alarde de fuerzas, se hacen cábala para comprender el crimen que se ha cometido. Total, sólo se trata de la libertad de Prensa, secuestrada por el excelso señor Motes, gobernador de esta insula

La huelga de los ebanistas y similares

Séptima lista de patronos firmantes. — Ante la proximidad de la asamblea general, los huelguistas deben aumentar sus actividades

Aunque incompleta, debido al desbarajuste causado en nuestras Secretarías con el registro efectuado el día 13 (mal agüero), publicamos al final de la nota la lista de las casas que han aceptado las bases, que, como dijimos anteaer, hay algunas que por su importancia merecen tenerlas en la memoria todos los huelguistas.

Estas casas, que por su renombre y capacidad industrial son para nosotros el punto fundamental del triunfo, son para el Colegio de Artífices la nota más aplastante de su desquiciamiento.

No pueden los dirigentes de la entidad patronal retener por más tiempo a sus órdenes a los patronos que desde un principio comprendieron que los ebanistas y similares no pedían nada fuera de lógica, y gustosos pactan individualmente con el Sindicato y con sus obreros todo aquello que el Colegio no les autoriza.

Acabamos de pasar la quinta semana de huelga y más de un millar de compañeros trabajan ya con las nuevas condiciones, y ello se debe a la máxima cohesión que existe desde el primer día en la Sección.

Para reafirmarla, tenemos el proyecto de la celebración de una, la tercera gran asamblea, que posiblemente tendrá lugar el lunes, cuyo orden del día y local publicaremos mañana en otro lugar del diario.

En ésta, como en las anteriores, todos debemos procurar que la Patronal se dé perfecta cuenta de la fuerza de nuestra organización, y para ello es preciso que todos redoblemos las actividades ya antes de llegar a ella.

Es preciso demostrar que con detenciones injustas o sin ellas sabemos determinar bien las cuestiones para llevar a feliz término todo lo que pueda beneficiar al conflicto planteado.

Igual no pueden decir los burgueses, que, encasillados en sus malvados propósitos, no paran de buscar motivos que justifiquen represiones contra nosotros, abusando de la candidez de aquellos por quienes son escuchados.

El patrono Lorenzo Casas hace pocos días recibió la visita de una Comisión de este Sindicato, y no sabemos cómo y en qué sentido y la impresión que de la misma sacaría. Lo cierto es que entre los comisionados figuraba el compañero Baldó, y casi nos atrevimos a decir que por resentimientos anteriores, Casas, el hipócrita, delató a dicho compañero como mantenedor de los puntos de vista de la Sección de Ebanistas.

Pero los trabajadores, que hace ya muchos días que nos sos-

tenemos en la tesitura intransigente del primer día, sabremos aguantar como hombres dignos todos cuantos adversos contratiempos se deriven de la lucha. Donde cae uno, dos se levantan. ¡Arriba los corajes, huelguistas! El Comité de Huelga

LISTA DE CASAS QUE HAN FIRMADO LAS BASES

- Casa Sangrà, fábrica de cerámica (Sección Ebanistería), Carretera del Fort. Jaime Forés, ebanistería y carpintería, San Vicente, 7. Ricardo Gadea, fábrica de camisas, Fermín Galán, 12 (Hosp.). Arturo Benloch, ebanistería, Cera, 51. Emilio Garriga, tapicería, Melchor de Paláu, 112. Damián Espl, ebanistería, Tapiolas, 64. Vicente Rufes, ebanistería, Fontrodona, 84, 1.ª. Ramón Correcher, ebanistería, Viladomat, 57. J. Camps, taller de muebles de estilo, Bruch, 125.

LOS QUE TRAFICAN CON EL HAMBRE

Los acaparadores y sus almacenes. — Llegada de los productos a la capital. — La distribución y la venta. — Parásitos que intervienen

Situados en los lugares que la costumbre consagró como sitio de distribución, se encuentran los almacenes de los acaparadores, variados y con relación a los pro-

ductos a que especialmente se dedican.

Las mercancías llegan a sus respectivos destinos por medio del ferrocarril, de camionetas y también de carros, según la distancia o el género de contratación que haya mediado en el negocio.

Recorren las localidades convenientes, y en las épocas oportunas, los individuos encargados especialmente por cada uno de los acaparadores o independientemente, o sea por su cuenta, para hacer los ofrecimientos a los campesinos con arreglo a los precios que se consideran corrientes, y que oscilan con relación a la abundancia mayor o menor de las cosechas.

Teniendo en cuenta las calidades y tamaños, se clasifican los productos estipulándose su precio. Los labradores acuden con sus muestras o, sencillamente, indican la clasificación conocida, según de lo que se trate. No encontrando quienes faciliten mejores tasaciones, ya que a cuantos se dirigen les ofrecen las mismas cantidades, han de proceder a la venta de sus mercancías. Casi siempre la prisa influye en la reducción del ofrecimiento. Esa prisa consiste en la constante penuria que sufren los campesinos a causa de las ruinosas contrataciones a que tienen que acceder.

Bastantes campesinos, competidos de la inutilidad de intentar romper los moldes establecidos, que imposibilitan su movilidad e iniciativa personal, establecen amistades estrechas con cualquiera de esos intermediarios, y así, en días de apuro, pueden solicitar anticipos que les salvan del compromiso, pero a costa de comprometer aún más sus intereses después de caer en deudas que consumen crecidos tantos por ciento y que los hunden en mayores miserias.

El abandono en que se encuentran y las puertas cerradas que hallan para poder salir del atasco, cortando de raíz con cuantos les expresen, representa, con la inseguridad del arriendo o de la posesión, constantemente pendientes de la voluntad de los caciques de la correspondiente localidad, la ruina, que se difunde por el agro en aterradoras proporciones.

Domnados y sujetos los productores, aseguradas las cosechas por el gremio de los grandes vampiros, que acumulan, ambiciosos, para extraer todo el jugo posible; instalados los receptáculos que han de almacenar los diversos productos en los puntos estratégicos de las ciudades y capitales, se hace indispensable dominar el funcionamiento de los mercados obteniendo exclusivas, privilegios y concesiones que impidan cualquier competencia que pudiera menguar los seguros y cuantiosos ingresos.

Bajo la base de unas ganancias fabulosas, conseguidas con el asentamiento de especulaciones y latrocinios descarados, que

Tener criterio o, mejor dicho, poder para formarse un juicio aproximado de lo que nos rodea, sin que la voluntad se doblegue bajo influencias extrañas, es, quizá, la más imprescindible de las virtudes que deben adornar al anarquista. Es su deber opinar sobre todos los problemas económicos, políticos y morales que la vida social plantea con arreglo a su íntimo sentir, con la energía, con el entusiasmo de los que las ideas se han hecho en ellos carne; pero también con el ojo observador y frío del físico, aceptando la responsabilidad plena del resultado de su estudio y análisis, sin importarle lo que los demás digan, presionando sólo en sus decisiones lo verificable, lo que cree buena y realmente el fiel reflejo de la verdad. Por otra parte, cuando habla o escribe, cuando propaga con el verbo o la pluma su ideal de redención, lo ha de hacer situándose más allá del "mal y del bien", es decir, exento de sectarismo, de idolatría, de emotividad falsa, alimentado únicamente de toleran-

cia y de amor, de ética anárquica. El hombre, que aspira a ser armonía de vida, es un compuesto de instinto, de razón, de corazón, de conciencia, de voluntad, de inteligencia, y ninguna de estas facultades y potencias superiores que, concordantes, constituyen la entidad humana, ha de abdicar en favor de otras, obedeciendo y sometidos a dictados exteriores que, en el mejor de los casos, pueden responder a un modo de pensar, de sentir y de discernir opuesto al suyo — si no totalmente, en parte —, a manifestaciones psicológicas e inclinaciones diferentes que multarían su personalidad y destruirían sus predisposiciones naturales: el caudal de iniciativas, de conocimientos, de sentimientos, todas sus más nobles y fecundas pasiones. Y en el peor de los casos — desgraciadamente éste es hoy el más general —, responder a hipócritas ideas, a móviles inconfesables, a apetitos oscuros, a actos de animalidad criminal. Es necesario que el hambriento de saber y de libertad, al discutir sobre sus necesidades físicas, intelectuales, morales, etc., sepa descubrir en ellas el deseo de satisfacerlas en sus semejantes, conforme a las características de cada uno y no intente amoldarlas, constreñirlas a las suyas, reconociendo que en todos han de cumplirse las particulares leyes naturales de conservación y expansión de la vida.

El tener un norte propio y respetar la opinión ajena, mientras no oculte groseras ambiciones, es algo primordial en la ideología anárquica. Ello es la base misma de la Anarquía, que es símbolo de igualdad, de fraternidad y justicia. Lo mismo que la Naturaleza tolera que todos vivamos en su seno, la Anarquía, que no es límite, sino incommensurabilidad, ha de ser el regazo acogedor de todas las manifestaciones del espíritu que de ella brotan. Es exuberancia de vida que hay que dejar desarrollarse, porque en esa variedad de pensamiento, de tendencias e impulsiones, se halla, precisamente, la riqueza del ideal que le hace impercedero. La uniformidad es la muerte.

El criterio necesita ser secundado por la consecuencia. Poca influencia, poco radio de acción abarcará una idea más o menos sentida, si el emisor no tiene la sinceridad y el valor de obrar de conformidad con la misma, arrojando todas las consecuencias. Es una aberración, por ejemplo, decirse enemigo de la patria chica y serviría con las armas en la mano; depotricar contra la Iglesia y acabar casándose como Dios manda; o llevar a la pila bautismal al hijo; decirse antipolítico y votar o, peor todavía, dar la mano a los que hacen política; contraer compromisos con esos simuladores de amistad y buenos propósitos, adoptando a este respecto una posición ambigua, de dobles con asomos de virtud, reflejos de vergüenza para engañar a los incondicionales de decima clase todavía no perversidos, silenciosos, en vez de combatir las inmundicias electorales de los "amigos" políticos. SOLIDARIDAD OBRERA, vanguardia del movimiento emancipador que encarna la indestructible Confederación Nacional del Trabajo; que lleva a las mentes de los que trabajan cada día la suficiencia del productor para vivir sin Gobierno que le oprimen y amestran, sin leyes que le azotan y asfixian, sin parásitos que le chupan la sangre, con su reciente campaña de franca combatividad antipolítica — que nos hace recordar con amargura "otros Tiempos" —, de formidable afirmación antistatal, por su fidelidad, firmeza y rectitud ideológica, puede "ostentar con orgullo la más limpia pedante de moralidad y de honradez". Su consecuencia significa una garantía para el proletariado, que siempre ha sido engañado por unos y otros aspirantes a gobernar.

Para inspirar absoluta confianza a los oprimidos, es preciso que nuestros actos sean la materialización de nuestras palabras. Ha llegado la hora en que sólo los buenos ejemplos se abren paso. Al obrar en sentido malo o bueno, aunque nadie nos mire, tengamos en cuenta que la conciencia nos vigila.

Pensemos en que necesitamos captar todas las voluntades que sea posible para asegurar el triunfo del Comunismo libertario que se aveciga. ¡Goda

Debe decretarse, o por lo menos no impedirse que la contratación no esté sujeta a normas y que la venta no encuentre cortapisas y obstáculos.

Todo cuanto sea no acceder en estos esenciales aspectos es perdurar en la infamia de contribuir a la miseria y al hambre, que destruye a una parte importante de la colectividad, por mucho que se dore la negativa y por muchas farasas que se representen para engañar a los tontos o a los eternos ignorantes.

¡TRABAJADORES! LEED Y PROPAGAD EL DIARIO DE LOS OPRIMIDOS Solidaridad Obrera

NICOLAU D'OLWER



Si no se ofendiera el señor Unamuno, y aun si no se ofendiese el propio Nicolau d'Olwer, diríamos que éste es el Unamuno catalán. Más joven, acaso menos bilioso, pero análogo al viejo catadrático español.

Nicolau d'Olwer sabe mucho griego. En eso se parece a Unamuno, aunque la verdad es que el vascoalmantino sabe bastante más que Nicolau d'Olwer. Griego y de otras muchas cosas. Nicolau d'Olwer es ecléctico. También en esto se parece a Unamuno. Nicolau d'Olwer, que comenzó su vida intelectual bajo la dirección de Rubió y Lluch, el sabio rector de la Universidad de Barcelona, se adentró cierto día por los campos de la política, y en ellos ha estado actuando y actúa sin orientación fija.

Catalanista rabiosamente nacionalista en un tiempo, luego se hizo concordista; no se llevó a mal con la Monarquía, y ha sido ministro de la República.

Nicolau d'Olwer tiene dotes de Maquiavelo. De Maquiavelo, o sea de Maquiavelo de vía estrecha. Supo, cuando todo estaba en contra de las ansias nacionalistas de los catalanes de la "Lliga", y de la "Lliga", dar impulso al "Instituto d'Estudis Catalans" en unión de otros no menos preclaros "lligueros" y "lligueros".

Luego, vinieron mal dadas y se vio precisado a viajar. Pero que aquellos años de la dictadura primera, de la de Primo de Rivera, constituya un marchamo de buen tono estar deportado o deportarse voluntariamente, lo que hizo nuestro buen Nicolau d'Olwer.

Nicolau d'Olwer está pasando una tragedia. No sirve para político, porque lo hace demasiado mal, y está olvidando el griego que sabía. Ya no vale ni para ministro, ni para diputado, y acaso tampoco sirva ya para enseñar el griego. Ahora sólo sabría enseñar el catalán mediante las "normas ortográficas" de Pompeyo Fabra.

MO Sería del Trabajo deben ser lucionario patronal, mente en día, sord Prensas serían su El ca en un en de muerte herir an Hay vadoras, ecuanim de produ su fracal y demás las posit caron un republica de la vid saben ve ánica y ruina pr Pero sincerar fantasma no acept hacer cr de hunda No e más inev tado de producto deros d sociedad y atende mos, ni cercano. Por e Sinu, m siones e Prensas "LOpin y capita celes, su tante e un serio mos y l tras la Mom con el v mejores aunque AGIT